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TITULARES LOCALES  

 
 

  

 
 

Existen “islas de impunidad”, revela Segob 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reveló la presencia en el 

estado de ―islas de impunidad‖ y citó como ejemplo al municipio de Santiago Miahuatlán, 
donde por dos días consecutivos se han desarrollado hechos de violencia, pero 
comprometió el esfuerzo del gobierno estatal para reestablecer el orden público. (El Sol 
de Puebla) 

 
 

 

Tramposa “jornada de salud” 

Mujeres de diversos puntos de la entidad se inconformaron durante la ―Jornada de Salud‖ 

que ofrecieron autoridades del estado, porque solo las convocaron para realizar un 
registro. Los servicios anunciados, como la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano 
(VPH) y de mastografía simplemente no se otorgaron como se anunció. (EL Heraldo de 
Puebla) 

   
 

 

Yo no cederé a chantajes: ERP 
El ayuntamiento de Puebla no cederá a chantajes de los trabajadores sindicalizados del 

ayuntamiento, aseguró el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, quien agregó que 
se van a atender las necesidades de la planta laboral, pero no se tomarán decisiones a la 
ligera. (Síntesis) 

  
 

 

Fraude, la concesión de la plaza de Toros 
Ayer, en la junta de aclaraciones, a todos los participantes se les fue excluyendo por no 

cumplir con alguno de los requisitos exigidos en las bases para adjudicar el manejo de la 

plaza de toros El Relicario. (Intolerancia) 
  
 

 

Lety Jasso, la nueva dirigente del Panal  
Leticia Jasso Valencia es desde ayer la nueva dirigente estatal del Partido Nueva Alianza 
tras la salida de Cabalán Macari Álvaro para sumarse al gabinete morenovallista. La 
designación fue comentada ayer por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en la cena 

que tuvo con Emilio Azcárraga Jean, presidente del Grupo Televisa, y Gastón Melo, 
director de Espacio, ayer por la noche. (Cambio) 

  

 
Marchas paran por seis horas Centro Histórico  
Durante seis horas desquiciaron la ciudad cerca de 3 mil defraudados de empresas 
inmobiliarias y cajas de ahorro, quienes exigen justicia y alto a la impunidad al 
gobernador Rafael Moreno Valle, así como la creación de un fideicomiso que les permita 

recuperar su dinero. (Milenio) 
  
 

 

Confirma Manzanilla que se pospondrán los juicios orales  
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, confirmó que los juicios 
orales no se pondrán en marcha en junio próximo, como programó el Congreso del 
estado, debido a que se trata de un sistema complejo que requiere tiempo para su 

planeación y una importante inversión en infraestructura y capacitación. (La Jornada de 
Oriente) 

  

 

 

Encabezo un gobierno que surge de la fuerza ciudadana: Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que encabeza un gobierno de alternancia por 
primera vez en el estado de Puebla, ―gobierno que surge de una coalición de partidos, 
pero que particularmente surge de la fuerza de la gente dispuesta a transformar al 

estado‖, sostuvo. (La Opinión) 
  

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Marín permitió islas de impunidad 
Gobierno del Estado culpa a la administración marinista por conocer ―islas  de impunidad‖ 
y no hacer caso, por lo que ahora esta generando conflictos sociales, tal es el caso del 
municipio de Santiago, Muahuatlán, donde el pasado lunes un grupo de habitantes 

intentó linchar a dos personas de misma localidad, a quienes acusaron de delincuentes y 
que al negarse el edil a entregarlos se desato la violencia por parte de algunos habitantes 
que quemaron tres patrullas de la Policía.  (Puebla Sin Fronteras) 

  
 

 
Seguridad, la prioridad 
El Gobernador Rafael Moreno Valle refrendó hoy su determinación de mantener al tema 
de la seguridad pública como una alta prioridad y elemento indispensable para el 

progreso de los poblanos. (Momento) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Van diputados por nueva redistritación para eliminar inequidad electoral 
Al reconocer que la entidad poblana padece una inequitativa división distrital, los 
coordinadores de las fracciones parlamentarias del Congreso local anunciaron que 
llevarán a cabo una modificación de la configuración de los distritos locales, a fin de 
ofrecer condiciones de igualdad en materia de representatividad política, administrativa y 
geográfica. (e-consulta) 

  

 

 

Exceden candidatos a presidentes auxiliares facultades con promesas de 
campaña  
Los candidatos a presidentes de las juntas auxiliares exceden, en algunos casos, las 
atribuciones que les competen al realizar sus promesas de campaña debido a que algunas 

proponen realizar acciones que son únicamente de los Ayuntamientos o del gobierno del 
estado, como es el fortalecer la seguridad pública, mejorar el servicio del agua potable, y 

contar con calles dignas y sin baches. (Periódico digital) 
  

 

 

Huelga contra Eduardo Rivera por mentiroso  
En menos de 15 días podría estallar la huelga de brazos caídos en el Gobierno municipal 
ante la negativa de Eduardo Rivera Pérez en autorizar el 10 por ciento de incremento al 
salario y vivienda a todos los sindicalizados, advirtió el líder gremial, Israel Pacheco 
Velázquez. (Contraparte) 

  

 

 

Gobiernos priistas crearon “islas de impunidad”  
Municipios y conflictos no fueron atendidos en el pasado generando ―islas de impunidad‖ 
bajo la protección de las administraciones anteriores, declaró el secretario general de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. (Imagen Poblana) 

  
 

 

PGJ procesa a 3 pobladores de Miahuatlán por motín  

La PGJ ejerció acción penal contra los tres sujetos capturados por los disturbios en 
Miahuatlán, los acusan de motín y daño en propiedad ajena (quema de vehículos del 
ayuntamiento). En tanto, no han encontrado pruebas contra los dos hombres acusados 
por la población de robo y a quienes intentaron linchar. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Cae cómplice de asesinos de Sicilia 
Militares hallaron y detuvieron en Temixco, Morelos, a Rodrigo Elizalde, presunto cómplice 
de los asesinos de Juan Francisco Sicilia y 6 personas más. (Reforma) 

  

 

 

Educación superior se blinda ante inseguridad 

Hoy presentarán el Manual de Seguridad para Instituciones de Educación Superior que 
pretende reforzar la seguridad de 3.5 millones de alumnos de licenciatura y posgrado en 

todo el país. (El Universal) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
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Suman 145 cadáveres en las fosas de Tamaulipas 
Ordenan desarmar a todos los policías de ese municipio; Egidio ofrece trabajo conjunto. 

Se abre en Ciudad Victoria oficina para atender a parientes de las víctimas. (Milenio)  
  

 

 

Jamás dije que la UACM sea fraude: su rectora 
La rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Esther Orozco, 
rechaza todo aquello por lo cual es hoy cuestionada por algunos sectores de su 
comunidad. Y tampoco está dispuesta a renunciar al cargo. (La Jornada) 

  

 

 
 

Monopolios tendrán castigos más severos 

La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad la minuta que reforma la Ley Federal de 
Competencia Económica entre cuyas bondades destaca el endurecimiento de las multas 
contra prácticas monopólicas, decreto que se devolvió al Senado de la República para su 
eventual ratificación antes del próximo día 30. (El Economista) 

  

 

 

Preocupa a FMI y BM nueva crisis social 
Crear empleo y vigilar los precios de los alimentos deben ser los objetivos de países ricos 

y emergentes para evitar una nueva crisis social, pidieron los jefes del Banco Mundial 
(BM) y del Fondo Monetario Internacional (FMI). (El Financiero Digital) 

  

 

 

La CDH pide a la ALDF citar a Marcelo Ebrard 
El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del DF, Luis González Placencia, instó 
a los diputados locales citar a comparecer al jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, 
por no aceptar la recomendación que propone la suspensión de la construcción de la 

Supervía Poniente. (Crónica) 
  
 

 

Castigarán a quien ayude a narcos. Facilitación criminal y confabulación, nuevos 
delitos  
La propuesta de Calderón busca que el Estado castigue a las personas que colaboren con 
el crimen organizado, aun cuando no formen parte de las bandas delictivas. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 
 

SINTESIS 

 Yo no cederé a chantajes: ERP 

Ante las inconformidades del Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, por el rechazo del 
emplazamiento a huelga; el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez aseguró que atenderá las necesidades de 
los trabajadores; sin embargo aclaró que no tomará decisiones por ―chantajes o presiones‖. ―Los trabajadores del 
sindicato son los trabajadores de mi administración y sus inquietudes, necesidades y exigencias, son las mías no 
son bandera de una sola personas, son preocupaciones de esta administración y de mi gobierno; así lo dije 
durante mi campaña y así continuará mi gobierno‖ aclaró. (Esther Sancj¡hez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88817/Yo-no-cedere-a-chantajes-ERP  
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88817/Yo-no-cedere-a-chantajes-ERP
http://impreso.milenio.com/
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CAMBIO 

 No negociaré bajo presiones ni chantajes: Eduardo Rivera 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, advirtió al Sindicato Único de Trabajadores que la revisión de sus 
peticiones laborales no las realizará bajo presión ni chantaje. Del mismo modo, aseguró que la colocación de 
pancartas no fue la mejor vía para iniciar el diálogo con su gobierno.  ―Mi posición como presidente municipal se 
fundamenta en la ley y la viabilidad presupuestal; poder lograr que estas condiciones laborales mejoren no será a 
través de presiones. No soy una persona que actúe por chantaje o manipulación, a mí las cosas derechas, y 
aprovecho para decirles a los trabajadores que estoy de su lado‖, abundó el munícipe. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-150411-luz-no-negociar-bajo-presiones-ni-

chantajes-eduardo-rivera.php    
 
 
CAMBIO 

 Quieren negociar en lo oscurito: Israel Pacheco 
La advertencia lanzada por Eduardo Rivera caló hondo en el sindicato y en su secretario general, Israel Pacheco 
Velázquez, quien reviró y acusó al presidente municipal de tener una doble moral y buscar una negociación de la 
revisión salarial en lo oscurito, al ordenar que se rechace el pliego petitorio.  Al depositar las peticiones por 
segunda ocasión, advirtió que sólo negociará en las instancias correspondientes, al tiempo que acusó al Tribunal 

de Arbitraje de no ser autónomo: ―Con Ocejo no he negociado nada, yo no negocio en lo oscurito; una cosa es la 
relación profesional y otra la negociación, por eso le ordenaron a la empleada de Matías Rivero, que es la 
magistrada presidenta del tribunal, que desechara el emplazamiento para obligarme a sentarme a negociar en lo 
oscurito. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-150411-luz-quieren-negociar-en-lo-oscurito-

israel-pacheco.php    
 

 
CAMBIO 

 Firman Comuna e IP pacto para agilizar apertura de negocios 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la firma del acuerdo para la instalación de la Mesa 
Estratégica de Trabajo (Meta) con organismos empresariales, la cual tiene como objetivo agilizar y trasparentar 
los trámites para la apertura de negocios.  Rivera Pérez señaló que la finalidad de la Meta es que los gremios 
empresariales participen en la instalación de normas y en las modificaciones al Coremun, al involucrarlos en la 
toma de decisiones: ―La decisión ya no va a ser unilateral, sino que va a ser en forma corresponsable, y las 
modificaciones y acciones que se tengan que realizar van a ser de forma conjunta entre el sector empresarial y el 

gobierno municipal‖.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-150411-luz-firman-comuna-e-ip-pacto-para-
agilizar-apertura-de-negocios.php  
 

 

 
OPINION 

 Instala Ayuntamiento Mesa Estratégica de Trabajo en conjunto con las Cámaras Empresariales 
Con la intención de agilizar los trámites de apertura de negocios para las empresas en la capital poblana se 
instaló la Mesa Estratégica de Trabajo en Alianza (META) entre el Gobierno Municipal y las Cámaras 
Empresariales, donde el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez dijo que otra de las intenciones es que se 

cumplan las reglas de normatividad por parte de la Iniciativa Privada. En el evento el alcalde de Puebla refirió que 
todos los negocios de la capital poblana deben trabajar basados en la responsabilidad y confianza con reglas 
claras y mejorar la infraestructura para mejorar las condiciones de trabajo y atención, así como generar la 
competitividad. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx  
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-150411-luz-no-negociar-bajo-presiones-ni-chantajes-eduardo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-150411-luz-no-negociar-bajo-presiones-ni-chantajes-eduardo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-150411-luz-quieren-negociar-en-lo-oscurito-israel-pacheco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-150411-luz-quieren-negociar-en-lo-oscurito-israel-pacheco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-150411-luz-firman-comuna-e-ip-pacto-para-agilizar-apertura-de-negocios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-150411-luz-firman-comuna-e-ip-pacto-para-agilizar-apertura-de-negocios.php
http://www.opinion.com.mx/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Huelga contra Eduardo Rivera por mentiroso 
En menos de 15 días podría estallar la huelga de brazos caídos en el Gobierno municipal ante la negativa de 
Eduardo Rivera Pérez en autorizar el 10 por ciento de incremento al salario y vivienda a todos los sindicalizados, 
advirtió el líder gremial, Israel Pacheco Velázquez. Llamó mentiroso al edil, luego de que él diera a conocer ésta 

mañana que el Tribunal de Arbitraje Municipal no le ha notificado nada sobre el pliego petitorio, a lo que el líder 
gremial reviró que fue por órdenes de Rivera Pérez que se rechazó el punto de solicitud de Infonavit. (Elvia Cruz)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36304   

 

 

 
RETO DIARIO 

 Sin chantajes en la negociación salarial: Rivera Pérez 

La comuna no ha recibido el pliego petitorio por parte de los trabajadores sindicalizados, reiteró el alcalde de 
Puebla Eduardo Rivera Pérez, hasta que tengan en su poder el documento se sabrá cómo negociar en torno a este 
tema.    Aclaró que la negociación se hará con base a los alcances económicos con los que cuente la comuna y no 
se dejará llevar por los chantajes ni presiones de los trabajadores.  (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-chantajes-en-la-negociacion-salarial:-
Rivera-Perez&id=18811  
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

 
 
CAMBIO 

 Otra vez salen a relucir diferencias entre Lalo Rivera y sus regidores 
Ayer en sesión ordinaria de Cabildo, nuevamente quedaron evidenciadas las diferencias entre un grupo de 
regidores del PAN y el alcalde Eduardo Rivera Pérez, luego de que Pedro Gutiérrez Varela presentó una solicitud 
para hacer un ―severo extrañamiento‖ en contra del director de Normatividad Comercial, Luis Mora Velasco, por la 
altanería mostrada en la reunión con la Comisión de Industria y Comercio, lo que derivó en un regaño hacia el 
regidor Carlos Ibáñez, quien apoyaba a su compañero de fracción.  (Luz Elena Sánchez)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-150411-luz-otra-vez-salen-a-relucir-diferencias-
entre-lalo-rivera-y-sus-regidores.php  

 

 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exhiben en el cabildo la corrupción en Normatividad y prepotencia de Luis Mora 
La corrupción que existe en la Dirección de Normatividad Comercial del ayuntamiento de Puebla, área a cargo del 
ex dirigente local de Coparmex, Luis Mora Velasco, quedó exhibida en la sesión de cabildo de este jueves.  No fue 
lo único que quedó al descubierto, sino también la profunda división que existe dentro de ese cuerpo colegiado y 
el nulo control que tiene el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, sobre el cabildo y sobre los regidores de 
su propio partido: el PAN.  (Javier Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/15/puebla/mun105.php  

 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36304
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-chantajes-en-la-negociacion-salarial:-Rivera-Perez&id=18811
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-chantajes-en-la-negociacion-salarial:-Rivera-Perez&id=18811
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-150411-luz-otra-vez-salen-a-relucir-diferencias-entre-lalo-rivera-y-sus-regidores.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-150411-luz-otra-vez-salen-a-relucir-diferencias-entre-lalo-rivera-y-sus-regidores.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/15/puebla/mun105.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Piden “fuera manos” de la elección en juntas auxiliares a la Comuna, al PRI y al PAN  
A pesar de que la Secretaría de Gobernación del municipio de Puebla insiste en que la elección de presidentes de 
las 17 juntas auxiliares de la capital, el próximo domingo 24 de abril, será un proceso que transcurrirá en total 
paz y calma conforme se acerca esa jornada son cada vez mayores los señalamientos de los candidatos en contra 
del ayuntamiento, del PAN y el PRI a quienes les exigen sacar las manos de este proceso.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/15/puebla/mun205.php  
 

 
 

MILENIO 

 Luis Mora, ratificado en Normatividad  
Tras una sesión de cabildo que generó tensiones en varios momentos, el edil Eduardo Rivera refrendó el 
nombramiento de Luis Mora en la Dirección de Normatividad y Regulación Comercial. Esto, ante el punto de 
acuerdo que presentó ante el pleno el regidor panista Pedro Gutiérrez, para hacer un extrañamiento a Luis Mora 
por denostar a los regidores durante una Comisión de Industria y Comercio, en la que se citó al funcionario para 

aclarar la presunta corrupción de cuatro nuevos inspectores.  
http://impreso.milenio.com/node/8943937  
 

MILENIO 

  Gobernación niega denuncias por meter mano en juntas auxiliares 
Ante la proximidad de los comicios en las juntas auxiliares, el secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel 
Solana, negó que existan denuncias formales sobre injerencia de servidores públicos en las campañas de los 
candidatos. Esto ante las denuncias ciudadanas que indican condicionamiento a los programas públicos a cambio 

del voto en las elecciones, lo que implicaría incurrir en un delito penal. El pasado martes, habitantes de San Pablo 

Xochimehuacán acusaron que el diputado local Jesús Zaldívar respalda la candidatura de la planilla Círculo Rojo, 
no sólo con apoyo en mítines sino con reparto de despensas. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8943938  
 

 
 
OPINION 

 Se convierte el Cabildo en el lugar de trifulca, entre los regidores 
La sesión de Cabildo de este jueves se desarrolló entre dimes y diretes, donde salieron a relucir los cargos que 
han ocupado los regidores, instituciones de egreso, tiempo de duración de estudios de algunos de ellos, y hasta 
una que otra palabra altisonante. Los primeros en subirse al ring fueron la priísta Sandra Montalvo Domínguez y 
el perredista Arturo Loyola González, este último se encarga de comparar toda acción de la nueva administración 
con la de Blanca Alcalá Ruiz y revelar las fallas de la ex alcalde, mientras que la priísta se dedica a defender a 

capa y espada a la antigua presidenta. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44420  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se confrontan por vehículo asignado a regidores y anomalías en obras de Chapulco y Paseo 

Bravo 
La camioneta asignada a los regidores, la acusación por presuntos actos de extorsión de Luis Mora como 
responsable de Normatividad Comercial y la aplicación de fianzas a las empresas que realizaron obras en la 
Laguna de Chapulco, el Paseo Bravo y el relleno sanitario de Chiltepeque, fueron los temas que provocaron 
confrontaciones entre regidores del PRI, PAN y PRD durante la sesión ordinaria de Cabildo  en la que se aprobó la 
participación del Ayuntamiento en el programa ―Tu Casa‖. (Abraham Esopinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128513:se-confrontan-por-

vehículo-asignado-a-regidores-y-anomalías-en-obras-de-chapulco-y-paseo-bravo&Itemid=534  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/15/puebla/mun205.php
http://impreso.milenio.com/node/8943937
http://impreso.milenio.com/node/8943938
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44420
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128513:se-confrontan-por-vehículo-asignado-a-regidores-y-anomalías-en-obras-de-chapulco-y-paseo-bravo&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128513:se-confrontan-por-vehículo-asignado-a-regidores-y-anomalías-en-obras-de-chapulco-y-paseo-bravo&Itemid=534
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Comienzan los viajes al extranjero en administración de Rivera 
El primer viajero en la administración de Eduardo Rivera Pérez es el regidor Roberto Villareal, integrante de 
Compromiso por Puebla,  quien literalmente voló esta semana a Tailandia para participar en un encuentro de 
ciudades patrimonio de la humanidad. El tema salió a relucir en sesión de Cabildo luego de que el regidor panista, 
Carlos Ibáñez presentó un punto de acuerdo para solicitar a la Secretaría de Administración y Tecnologías de la 
Información, un informe sobre los daños que se causó a una camioneta marca Tajome que chocó el chofer de ese 
funcionario el fin de semana en presunta estado de ebriedad. (Elvia Cruz)   

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Comienzan-los-viajes-al-
extranjero-en-administración-de-Rivera&id_noticia=36314  

  

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Avala PAN proselitismo de diputados en elección de juntas  
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, avaló la participación de diputados locales panistas 
en la elección de las juntas auxiliares, bajo el argumento de que no utilizan recursos públicos para apoyar las 
campañas de los candidatos a presidentes auxiliares, pues su único fin es la representación política, aseveró. 

Asimismo, el líder del blanquiazul rechazo que el Ayuntamiento de Puebla utilice la estructura gubernamental para 

incidir en la elección del próximo 24 de abril, toda vez que la instrucción del presidente municipal Eduardo Rivera 
Pérez a sus funcionarios es mantenerse al margen de los comicios. (Cirilo Calderón) 
 

 
 

MILENIO 

  Defraudados ahorcan el centro de la ciudad 
Durante seis horas desquiciaron la ciudad cerca de 3 mil defraudados de empresas inmobiliarias y cajas de 
ahorro, quienes exigen justicia y alto a la impunidad al gobernador Rafael Moreno Valle, así como la creación de 
un fideicomiso que les permita recuperar su dinero. Al Tribunal Superior de Justicia (TSJ) le demandaron que los 

jueces que atienden los casos dicten sentencia, para que se pueda proceder al remate de bienes incautados por la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ). (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8943891  

 

 
 

MILENIO 

 Incrementan actos delictivos en alrededores del Cenhch 
El director del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (Cenhch), Francisco López Zenteno, denunció un 
incremento en los actos delictivos a los alrededores del plantel ubicado a unas calles del Centro Histórico.  Señaló 
que en las últimas semanas se registraron asaltos a estudiantes y se descubrió que jóvenes realizaban venta de 

enervantes en algunos puntos que rodean al plantel, ubicado en la esquina del Bulevar 5 de Mayo y la 11 
Poniente. Aseguró que en el presente mes se registraron al menos dos actos delictivos en las inmediaciones del 
plantel, situación que les preocupa por lo que están considerando la posibilidad de establecer un sistema de 
cámaras de vigilancia a los alrededores de la institución. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8943888  
 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Comienzan-los-viajes-al-extranjero-en-administración-de-Rivera&id_noticia=36314
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Comienzan-los-viajes-al-extranjero-en-administración-de-Rivera&id_noticia=36314
http://impreso.milenio.com/node/8943891
http://impreso.milenio.com/node/8943888
http://www.contraparteinformativa.com/
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La presidenta del patronato del DIF Municipal, Liliana Ortiz, denuncia que la administración pasada no 

dejó antecedente de niños en la calle.  
 Los centros de salud vacunarán contra papiloma dice el sector salud, juego de que éste jueves no 

llegarán las dosis anunciadas en la jornada de salud. 

 Cabildo poblano polemiza por supuestos maltratos de funcionarios a regidores. 
 El ayuntamiento de Puebla abre mesas con empresarios para agilizar sus trámites. 

 Acuerdos y no chantajes ofrece el alcalde de Puebla al sindicato.  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Las veces que sea necesario emplazaremos al ayuntamiento así lo dice el  líder sindical Israel Pacheco, 

Eduardo Rivera presidente municipal le responde que no cederá a chantajes ni a presiones  
 Candidatos a las presidencias auxiliares  del municipio de Puebla denuncian una seria de irregularidades 

en el proceso, como Silvia luna, Víctor Manuel Carreto; el Secretario de Gobernación Municipal  dice que 

solo 4 registros legales  se han interpuesto 
 El ayuntamiento de Puebla aprueba el programa denominado Tu casa el cual tiene por objeto beneficia a 

personas de escasos recursos para que puedan adquirir su vivienda 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ofrece el Ayuntamiento apertura rápida de negocios y liberación de licencias. 

 Sacan chipas en el Cabildo;  y es que regidores protagonizaron ayer una gran discusión y el edil 
Eduardo Rivera Pérez los puso en orden. 

 Los candidatos de Juntas Auxiliares denuncian que el Ayuntamiento y diputados están metiendo mano 
en las campañas.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El sindicato de trabajadores del ayuntamiento presentara su emplazamiento  a huelga las veces que 

sean necesarios, expreso el líder del gremio Israel Pacheco Velásquez tras presentarlo por segunda 
ocasión en el tribunal de arbitraje municipal.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Se habla de un convenio para que exista más simplificación para quienes quieran invertir en Puebla. 

Ayer Eduardo Rivera, empresarios firmaron un convenio para hacer mucho más ágil la apertura de 

negocios para darles más oportunidades a la gente que quiere invertir en ésta ciudad. 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Operativo especial para las elecciones en las juntas auxiliares, anuncia la Secretaría de Gobernación del 
ayuntamiento de Puebla.  

 En medio de dimes y diretes se desarrollo la sesión de Cabildo, en donde los regidores aprobaron se 
solicite un informe detallado de las obras de dignificación que se realizaron en el Paseo Bravo.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El cabildo de Puebla y sus regidores vuelven a dar muestra de su talla política al  hacer de la sesión de 
cabildo   una palestra de reproches y de insinuaciones  que para muchos debilitan y cuestionan 

seriamente la calidad de la actual administración; todo comenzó cuando el regidor Pedro Gutiérrez 
solicito que se le hiciera un extrañamiento al director de Normatividad Comercial Luís Mora por 
supuestos malos manejos en la dependencia. 

 El Edil Eduardo Rivera advirtió que el ayuntamiento no cederá a presiones ni a chantajes del sindicato  
de la comuna, quien demanda un incremento salarial, sin embargo dijo que atenderán las 

manifestaciones  y preocupaciones  de los trabajadores del ayuntamiento pero solo a  través del 
dialogo. 

 El líder del sindicato del ayuntamiento Israel Pacheco presento por segunda ocasión el emplazamiento a 
huelga ante el tribunal de arbitraje y reitero que presentaran el emplazamiento cuantas veces sea 
necesario si lo vuelven a rechazar. 

 La presidenta del patronato del Sistema DIF Municipal Liliana Ortiz rechazo que existan estadísticas 

viables de menores explotados laboralmente en el ayuntamiento.   
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Construirán cuatro presas termoeléctricas en el estado 
Impulsar la inversión en desarrollo sustentable y energías alternativas para preservar y aprovechar, 

racionalmente, la riqueza del estado es primordial para avanzar en el desarrollo socioeconómico de Puebla y de 
los municipios, aseguró el Gobernador Rafael Moreno Valle. Anuncio que Grupo México invertirá en los próximos 
meses, dos mil millones de pesos para generar 320 megawatts de potencia eléctrica, a través de la construcción 
de cuatro presas termoeléctricas que estarán situadas en el interior del estado. (Redacción)   
 

 
 

EL HERALDO 

 Realiza PAN cambios en estructura operativa   
Los miembros del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, aprobaron en la 
Sesión Ordinaria realizada, los nombramientos de Víctor Huitzil Toxtli como nuevo secretario General y Rafael Von 
Raesfeld Porras como secretario de Relaciones Gubernamentales. Cabe señalar que también el diputado local Von 

Raesfeld Porras presento su dimisión como secretario General del CDE, para dedicarse de lleno a sus actividades 
como legislador de Puebla. (Redacción) 
 

 
 

SINTESIS 

 Legalización de drogas, no acaba con el problema de raíz: Uribe 

El expresidente de Colombia, Álvaro Uribe Vélez, consideró que el hecho de legalizar las drogas, no disminuye el 
consumo, distribución ni las operaciones del crimen organizado en los países soberanos. En su conferencia 
impartida en Espacio 2011, Uribe Vélez explicó que cuando en su país se aplicó la legalización a la marihuana, los 
índices delictivos se incrementaron. Asimismo, aseveró que las autoridades policiales y gubernamentales de cada 

país sí deben combatir directamente al crimen organizado. (Redacción)  
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http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88706/Legalizacion-de-drogas-no-acaba-con-el  
 

SINTESIS 

 Invierten en energía limpia  
Impulsar la inversión en desarrollo sustentable y energías alternativas para preservar y aprovechar, 
racionalmente, la riqueza del Estado es primordial para avanzar en el desarrollo socioeconómico de Puebla y de 

los municipios, aseguró el gobernador Rafael Moreno Valle. Anunció que Grupo México invertirá en los próximos 
meses, 2 mil millones de pesos para generar 320 mega watts de potencia eléctrica, a través de la construcción de 
cuatro presas termoeléctricas que estarán situadas en el interior del Estado. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88819/Invierten-en-energia-limpia  

 
SINTESIS 

 Desconfían migrantes de las autoridades 
Luego de informar que la política de atención a migrante por parte de la pasada administración estatal fue 
mediocre, el presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales, Rafael von Raesfeld Porras, reveló 
que el exgobernador Mario Marín Torres no generó confianza en el sector lo que provocó la falta de participación 

en el programa 3 X 1. Entrevistado vía telefónica, dio a conocer que se reunió en Tijuana con el Instituto de 
Mexicanos en el Exterior, organismo que depende de la Secretaría de Relaciones Exteriores y que está 
conformado por 10 consejeros ciudadanos mexicanos que viven a lo largo de la Unión Americano y también 
conforman la red de consulados de México. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88809/Desconfian-migrantes-de-las-autoridades  

 
SINTESIS 

 Mujeres listas para ser presidenciables 
Al considerar que es el momento de las mujeres en la política, la exdiputada local del Partido Convergencia (PC), 

Carolina O‘Farril Tapia, expuso que tanto Josefina Vázquez Mota y Beatriz Paredes Rangel, ambas diputadas 
federales del PAN y PRI, respectivamente, tienen la capacidad para que, entre ellas, salga la próxima presidenta 

de México. Durante la presentación de su obra denominada ―Café encuentro rumores 2012‖, la exmilitante de 
Convergencia dio a conocer que el país está preparado para que una fémina conduzca a la nación y, desde su 
punto de vista, le gustaría que una mujer llegara a la silla presidencial. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88807/Mujeres-listas-para-ser-presidenciables  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Jiménez Merino levanta la mano para el Senado 
El diputado federal, Alberto Jiménez Merino, ―alzó la mano‖ para ir en busca de la candidatura al Senado de la 
República por el PRI, al mismo tiempo declaró que ―todo el que respira aspira‖ pues destacó que tiene la fortaleza 

de haber trabajado durante 30 años en el ámbito político, además de una trayectoria limpia. Jiménez Merino, 
quien ha sido dos veces diputado federal e igual número de ocasiones secretario de Desarrollo Rural, declaró que 

su más importante aspiración es servir. (Francisco Sánchez)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Jimenez-Merino-levanta-la-
mano-para-el-Senado&id=72865  

 
INTOLERANCIA  

 Fraude, la concesión de la plaza de Toros 
Ayer, en la junta de aclaraciones, a todos los participantes se les fue excluyendo por no cumplir con alguno de los 
requisitos exigidos en las bases para adjudicar el manejo de la plaza de toros El Relicario. Uno a uno desfilaron 

ante Pablo Rodríguez Regordosa. A todos los concursantes se les aplicó la ley a rajatabla, excepto a la empresa 
de Juan Huerta. En una flagrante violación a las bases estipuladas para este concurso, Rodríguez Regordosa pasó 
por alto la falta de uno de los requisitos fundamentales de este concurso. (Enrique Núñez)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Fraude,-la-concesion-de-la-
plaza-de-Toros&id=72867  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88706/Legalizacion-de-drogas-no-acaba-con-el
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88819/Invierten-en-energia-limpia
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88809/Desconfian-migrantes-de-las-autoridades
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88807/Mujeres-listas-para-ser-presidenciables
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Jimenez-Merino-levanta-la-mano-para-el-Senado&id=72865
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Jimenez-Merino-levanta-la-mano-para-el-Senado&id=72865
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Fraude,-la-concesion-de-la-plaza-de-Toros&id=72867
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Fraude,-la-concesion-de-la-plaza-de-Toros&id=72867
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INTOLERANCIA  

 Legisladores realizan foro ciudadano 
Puebla contará con una reforma económica legal que permitirá elevar la competitividad mediante la simplificación 
de trámites para las empresas, capacitación a los trabajadores, impulso al campo, homologación de las licencia de 

funcionamiento en la zona metropolitana, esto de acuerdo a los resultados del tercer foro de consulta organizado 
por el Congreso del estado. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Legisladores-realizan-foro-
ciudadano&id=72862  

 
INTOLERANCIA  

 Los partidos políticos, un mal necesario 

Especialistas en ciencia política resaltaron las carencias y avances en la democracia interna de los partidos 
políticos en la Universidad Iberoamericana de Puebla, durante el Coloquio de Ciencia Política que organiza de 
manera anual esta institución académica. El politólogo de la UAP, René Valdivieso Sandoval, afirmó que los 
partidos son ―un mal necesario‖para nuestras aspiraciones democráticas, señalando que a pesar de su 
vulnerabilidad son la mejor herramienta para la representación y la participación cívica. (Mario Marttell)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Los-partidos-politicos,-un-mal-
necesario&id=72864   

 

 
 

CAMBIO 

 Con la alternancia se acabó el gobierno paternalista: RMV 

Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, señaló que con la alternancia en Puebla quedaron atrás los 
gobiernos paternalistas que se aprovechaban de la condición de pobreza para tener el control de los ciudadanos, 
pues aseguró que su gobierno surgió de una coalición de partidos y, sobre todo, ―surge de la fuerza de la gente 
dispuesta a transformar al estado‖.  En el cuarto día de de actividades de Espacio 2011 ―Ola digital‖ que se realiza 
en el Centro de Convenciones de Puebla, y ante más de 3 mil estudiantes que se dieron cita en el Auditorio 
Plenario, Moreno Valle Rosas refirió que su gobierno es producto no sólo de la coalición de partidos sino de la 
fuerza de los ciudadanos dispuestos a transformar al estado. (Elvia García)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-elv-con-la-alternancia-se-acab-el-
gobierno-paternalista-rmv.php  
 
CAMBIO 

 Reforma judicial tendrá que aplazarse: Manzanilla  
Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, confirmó que Puebla no está preparada para 
implementar la reforma al sistema de justicia penal a partir del 18 de junio, como establece el nuevo Código de 
Procedimientos Penales, por lo que la instauración de los juicios orales tendrá que posponerse.  Entrevistado 

durante el foro de Desarrollo Económico organizado por el Congreso local, el funcionario morenovallista 

argumentó que esta reforma implica una serie de cambios en todo el sistema de impartición de justicia, que no 
podrían echarse a andar en un periodo tan corto de tiempo. (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-vir-reforma-judicial-tendr-que-
aplazarse-manzanilla.php   
 
CAMBIO 

 “En Puebla se echará a andar sistema de denuncias virtuales” 
―Antes de que concluya el primer año de gestión de Rafael Moreno Valle Rosas, las denuncias virtuales serán una 
realidad en Puebla‖, aseveró Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría de General de Gobierno, esto 
durante su participación en la mesa de vinculación ―Ola digital y poder ciudadano‖, que se llevó a cabo en el 

marco del cuarto día de actividades de Espacio 2011, ―Ola digital‖ en el Centro de Convenciones. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-elv-en-puebla-se-echar-a-andar-
sistema-de-denuncias-virtuales.php  

 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Legisladores-realizan-foro-ciudadano&id=72862
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Legisladores-realizan-foro-ciudadano&id=72862
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Los-partidos-politicos,-un-mal-necesario&id=72864
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Los-partidos-politicos,-un-mal-necesario&id=72864
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-elv-con-la-alternancia-se-acab-el-gobierno-paternalista-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-elv-con-la-alternancia-se-acab-el-gobierno-paternalista-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-vir-reforma-judicial-tendr-que-aplazarse-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-vir-reforma-judicial-tendr-que-aplazarse-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-elv-en-puebla-se-echar-a-andar-sistema-de-denuncias-virtuales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-elv-en-puebla-se-echar-a-andar-sistema-de-denuncias-virtuales.php
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CAMBIO 

 No habrá más impunidad en Miahuatlán, promete el gobierno 
Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, aseveró que la administración de Rafael 
Moreno Valle Rosas no permitirá que haya ―islas de impunidad‖ en Puebla, al referirse al municipio de Santiago 
Miahuatlán, en donde han ocurrido incidentes desde el pasado lunes, de los que han surgido movimientos 

políticos. Asimismo, acusó a la pasada administración de haber actuado con impunidad pues indicó que tenían 
conocimiento de esta problemática y nunca trataron de resolverla. ―Es un tema y problema delicado que se 
arrastra de hace un buen tiempo lo que ha originado desde ayer una serie de incidentes, pero ya está la Policía 
para impedir más enfrentamientos‖. (Elvia García)     
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-elv-no-habr-m-s-impunidad-en-

miahuatl-n-promete-el-gobierno.php  
 

CAMBIO 

 SNTE 51 busca fondos para construir villa para jubilados 
La sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) inició una campaña para recaudar 

fondos para la construcción de la villa del maestro jubilado en la capital poblana, para la cual se requiere una 
inversión de 50 millones de pesos  El secretario general del SNTE 51, Cirilo Salas Hernández, detalló que se prevé 
que la villa del maestro jubilado que se instalará al sur de la ciudad se concluya a finales de año. Durante la 
entrega de cheques correspondientes al fondo de ahorro a 29 docentes retirados, Salas Hernández apuntó que ya 
se analizan los proyectos ejecutivos para la construcción de edificios similares en Tepexi de Rodríguez, 
Chignahuapan e Izúcar de Matamoros. (Osvaldo Macuil)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-osv-snte-51-busca-fondos-para-
construir-villa-para-jubilados.php  
 

CAMBIO 

 RMV firma convenio con Grupo México para uso de energía limpia 

Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, aseguró que impulsar la inversión en desarrollo sustentable y 
energías alternativas para preservar y aprovechar racionalmente la riqueza del estado es primordial para avanzar 
en el desarrollo socioeconómico de Puebla y de los municipios. Lo anterior tras firmar el convenio ―Generación de 
energía limpia‖ con Xavier García de Quevedo, presidente de Minera México y miembro del Consejo de 
Administración del Grupo México.  ―Con este acuerdo empresas y gobierno actuamos corresponsablemente a 
favor del medio ambiente‖. (Redacción 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-staff-rmv-firma-convenio-con-grupo-m-
xico-para-uso-de-energ-a-limpia.php )  
 

CAMBIO 

 Municipios tienen capacidad financiera para endeudamiento  

Samuel Raso Solís, experto técnico del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), aseguró que los 
217 municipios de Puebla y todas las paramunicpales tienen capacidad de endeudamiento, por lo que podrán 

acceder a la línea de crédito por 7 mil 800 millones de pesos solicitada por el gobierno de Rafael Moreno Valle, 
para el estado y sus ayuntamientos, a través de esta institución crediticia.  Al participar en el foro de Desarrollo 
Económico del Congreso local, que se celebró en la Universidad Tecnológica de Huejotzingo, Raso Solís expuso los 
beneficios de que los municipios logren un adelanto de sus participaciones del Ramo 33 a través de 

endeudamientos que sean pagados en un periodo no mayor al de sus administraciones. (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-vir-municipios-tienen-capacidad-
financiera-para-endeudamiento.php  
 

CAMBIO 

 Von Raesfeld Porras renuncia a la Secretaría General del PAN 
Rafael von Raesfeld Porras presentó su renuncia como secretario general del PAN y, en su lugar, el Consejo 
Estatal del blanquiazul nombró a Víctor Huitzil Toxtli, quien fungía como secretario de Relaciones Estatales del 
Comité Directivo Estatal.  En entrevista Rafael von Raesfeld dijo que el motivo de su renuncia fue la carga de 
trabajo como presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso del estado, por lo 
que prefirió abandonar su cargo para dedicarse al cien por ciento a su trabajo legislativo. (Viridiana Lozano)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-vir-von-raesfeld-porras-renuncia-a-la-

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-elv-no-habr-m-s-impunidad-en-miahuatl-n-promete-el-gobierno.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-elv-no-habr-m-s-impunidad-en-miahuatl-n-promete-el-gobierno.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-osv-snte-51-busca-fondos-para-construir-villa-para-jubilados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-osv-snte-51-busca-fondos-para-construir-villa-para-jubilados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-staff-rmv-firma-convenio-con-grupo-m-xico-para-uso-de-energ-a-limpia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-staff-rmv-firma-convenio-con-grupo-m-xico-para-uso-de-energ-a-limpia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-vir-municipios-tienen-capacidad-financiera-para-endeudamiento.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-vir-municipios-tienen-capacidad-financiera-para-endeudamiento.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-vir-von-raesfeld-porras-renuncia-a-la-secretar-a-general-del-pan.php
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secretar-a-general-del-pan.php  
 

CAMBIO 

 Gobiernos panistas meten las manos en las juntas auxiliares  
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, denunció que el gobierno del estado encabezado por Rafael 
Moreno Valle y los gobiernos municipales emanados del PAN, específicamente el de la capital poblana, están 
operando las elecciones de las juntas auxiliares a favor de sus candidatos, por lo que les exigió sacar las manos 
de ese proceso electoral ciudadano.  (Yonabad Cabrera)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-yon-gobiernos-panistas-meten-las-
manos-en-las-juntas-auxiliares.php  
 

 

CAMBIO 

 “No hay condiciones para el regreso de Marín o Zavala”  

El presidente de la Fundación Colosio en Puebla, Guillermo Deloya Cobián, hizo una crítica velada al exgobernador 
Mario Marín Torres y a su exdelfín Javier López Zavala, al mencionar que no hay condiciones para que puedan 
regresar a la vida política en el estado y buscar un espacio en el Senado de la República, debido a que no tienen 
empatía con el electorado y los poblanos manifestaron con su voto el pasado 4 de julio lo que piensan de ellos.  
Entrevistado en CAMBIO TV, el priista señaló que la dirigencia del PRI debe garantizar procesos democráticos para 
todos sus correligionarios que busquen un cargo de elección popular para el 2012, de lo contrario su partido se 
empezaría a desmoronar y difícilmente podría recuperar los espacios que se han perdido. (Yonabad Cabrera)   
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Legislativo es el órgano de gobierno más opaco del estado: Buxadé 

Durante el Coloquio de Ciencias Políticas y Administración Pública, que se realiza anualmente en la Universidad 

Iberoamericana (Ibero) Puebla, la diputada local por la coalición Compromiso por Puebla, Josefina Buxadé 
Castelán, consideró que el Poder Legislativo es el órgano de gobierno más opaco, pues no existe claridad en el 
uso y distribución de los recursos económicos asignados a cada uno de los legisladores. (Arturo Alfaro)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/15/puebla/jus104.php  
 

 
 

MILENIO 

 Invierte Grupo México 2 mil mdp: Moreno Valle  
Impulsar la inversión en desarrollo sustentable y energías alternativas para preservar y aprovechar racionalmente 
la riqueza del estado, es primordial para avanzar en el desarrollo socioeconómico de Puebla y de los municipios, 
aseguró el gobernador Rafael Moreno Valle. Anunció que Grupo México invertirá en los próximos meses dos mil 
millones de pesos para generar 320 megawatts de potencia eléctrica, a través de la construcción de cuatro presas 

termoeléctricas que estarán situadas en el interior del estado. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8943963  
 

 

MILENIO 

 Avalarán diputados línea de crédito a Moreno Valle 
Este día, el Congreso del estado aprobará en sesión extraordinaria la solicitud que presentó el gobernador Rafael 
Moreno Valle para permitir el uso de una línea de crédito de hasta 7 mil millones de pesos.  La propuesta, que ya 
fue aprobada en comisiones, permitirá que las administraciones estatal y municipal puedan recurrir a dicha bolsa 
de recursos para adelantar proyectos, o refinanciar deuda con la condición de que las obligaciones financieras que 

contraten con la banca de desarrollo o con la banca privada se cumplan antes de que termine su periodo de 
gobierno. (Ernesto Aroche)  
http://impreso.milenio.com/node/8943914  
 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-vir-von-raesfeld-porras-renuncia-a-la-secretar-a-general-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-yon-gobiernos-panistas-meten-las-manos-en-las-juntas-auxiliares.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-150411-yon-gobiernos-panistas-meten-las-manos-en-las-juntas-auxiliares.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/15/puebla/jus104.php
http://impreso.milenio.com/node/8943963
http://impreso.milenio.com/node/8943914
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MILENIO 

 Convergencia refrenda apertura para integrar coalición de izquierda 
Ante la proximidad de los comicios extraordinarios en el estado, el Partido Convergencia lanzará una convocatoria 
para medir la popularidad de los actores políticos municipales y elegir así a los candidatos que contenderán el 3 
de julio. De acuerdo con el dirigente estatal del partido naranja, José Juan Espinosa Torres, mediante esta 
invitación ya aprobada por la Comisión Política Nacional se convocará a un gran movimiento ciudadano para 

incorporar la participación de hombres y mujeres. Tras encontrar a los nominados, el partido tendrá un proceso 
interno para la selección de candidatos. (Verónica de la Luz) 
http://impreso.milenio.com/node/8943915  
 

 
 
OPINION 

 Una mujer es quien debe gobernar este país: Carolina O´Farril 
Es momento que una mujer gobierne México, declaró la ex militante de Convergencia, Carolina O‘Farril Tapia, 
quien inauguró hoy su performance ―Café del Encuentro, Rumores de 2012‖, el cual tiene como objetivo hacer 
una radiografía de los 11 aspirantes que han alzado la mano para buscar Los Pinos. En rueda de prensa, la ex 
diputada local por este partido en la LVII legislatura local, señaló que a nivel nacional se escucha mucho el 
nombre de la legisladora del PAN, Josefina Vázquez Mota; sin embargo, precisó que hay otras personas como la 

ex líder del PRI, Beatriz Paredes Rangel.. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44412  
 
OPINION 

 Pide Pepe Momoxpan al gobierno, recuperar el edificio del PRI municipal 
La administración de Rafael Moreno Valle Rosas, debe recuperar el edificio que actualmente ocupa el PRI 

municipal para trabajar, declaró el ex diputado local del PT; José Manuel Benigno Pérez Vega. Entrevistado 
durante su visita al Congreso del Estado, el petista mejor conocido como Pepe Momoxpan, reiteró que las 
instalaciones del PRI municipal, ubicadas a un costado del Poder Legislativo, ayudarían ampliar las oficinas del 
Congreso del Estado. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44413  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Borró la administración marinista los rastros de sus contratos de publicidad 
La administración estatal anterior, encabezada por el entonces gobernador Mario Marín Torres, borró cualquier 

rastro sobre gastos en publicidad en medios de comunicación: televisión, radio, medios impresos e internet. Lo 
anterior se desprende de las solicitudes de información realizadas por Suzana de los Ángeles y Ernesto Villanueva, 
quienes pidieron, cada uno por separado: "todos y cada uno de los contratos o convenios de publicidad entre el 

gobierno del estado y los medios de comunicación, incluyendo radio, televisión, prensa e internet del 2005 a 
diciembre del 2010". (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6991:borró-la-administración-

marinista-los-rastros-de-sus-contratos-de-publicidad&Itemid=332   

 
E-CONSULTA 

 Renuncia a la Secretaría General del PAN el diputado Rafael Von Raesfeld 
El diputado local Rafael Von Raesfeld Porras renunció este jueves a la Secretaría General del Comité Directivo 
Estatal del PAN, aunque fue designado para ocupar la secretaría de Relaciones Gubernamentales de su mismo 
partido. En sustitución de Von Raesfeld se nombró como nuevo Secretario General a Víctor Huitzil Toxtli, quien fue 

excandidato a la alcaldía de Juan C. Bonilla, y a su vez encabezaba la secretaría de Relaciones Gubernamentales. 
(Patricia Méndez)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6961:renuncia-a-la-secretaría-
general-del-pan-el-diputado-rafael-von-raesfeld&Itemid=332   

 

http://impreso.milenio.com/node/8943915
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44412
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44413
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6991:borró-la-administración-marinista-los-rastros-de-sus-contratos-de-publicidad&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6991:borró-la-administración-marinista-los-rastros-de-sus-contratos-de-publicidad&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6961:renuncia-a-la-secretaría-general-del-pan-el-diputado-rafael-von-raesfeld&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6961:renuncia-a-la-secretaría-general-del-pan-el-diputado-rafael-von-raesfeld&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Puebla, en los últimos lugares del Programa 3x1, migrantes desconfían invertir en éste 
Los integrantes de la Comisión de Asuntos Internacionales y Migración del Congreso Local viajaron hasta Tijuana 
para participar en la Reunión Semestral del Instituto de Mexicanos en el Exterior, así lo dio a conocer el Diputado 
del Partido Acción Nacional, Rafael Von Raesfeld Porras, quien afirmó que la política migratoria de la anterior 
administración estatal fue sumamente mediocre. Por ello, Puebla se encuentra entre los últimos lugares en el 
Programa Federal ―3x1‖, donde los paisanos aportan recursos para financiar proyectos de obra en sus 

comunidades. (Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128477:puebla-en-los-últimos-
lugares-del-programa-3x1-migrantes-desconfían-invertir-en-éste&Itemid=534  
  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Aprueban en PAN cambios estructurales en Puebla, rumbo a elecciones 2012 
Los miembros del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional  (PAN) en Puebla, aprobaron en la 
Sesión Ordinaria los nombramientos de Víctor Huitzil Toxtli como nuevo Secretario General  y Rafael von Raesfeld 

Porras como Secretario de Relaciones Gubernamentales. Cabe señalar que el también diputado local von Raesfeld 
Porras presentó su dimisión como Secretario General del CDE, para dedicarse de lleno a sus actividades como 
legislador de Puebla, aceptando llevar únicamente la responsabilidad de la Secretaría de Relaciones 
Gubernamentales. Por su parte, Huitzil Toxtli renunció a su cargo como Secretario de Relaciones 
Gubernamentales. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128518:aprueban-cambios-

estructurales-en-el-pan-rumbo-a-elecciones-2012&Itemid=535  

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Diputados esperan que foros sirvan para plasmar visión de sociedad 
Al dar la bienvenida al Tercer Foro Ciudadano en la Universidad Tecnológica de Huejotzingo, con el tema 
―Desarrollo Económico‖, el Diputado, Edgar Jesús Salomón Escorza, hizo un llamado para que la Agenda 
Legislativa sea un documento en el que quede plasmada la visión de hacia dónde se quiere ir, además de recordar 
al gobierno y a la sociedad, que trabajando en conjunto se logrará construir el Estado que se quiere y sueña. ―El 
tema que nos reúne es el Desarrollo Económico, el cual busca generar igualdad de oportunidades y el (Leonardo 

Torixa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/  

 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Anuncia Gobierno del Estado revolución digital  
Una revolución digital emprenderá el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas en Puebla, la cual, además del 

contacto con la sociedad a través de las redes sociales, consistirá en impulsar las denuncias virtuales y dotar de 
internet a las oficinas del gobierno del estado, pues hasta el momento ni siquiera la oficina de la Secretaría 
General de Gobierno cuenta con internet. Lo anterior fue revelado en distintos momentos del día durante la 
jornada Espacio 2011 por el gobernador y su secretario general. En entrevista, Fernando Manzanilla Prieto 
destacó la inclusión de la denuncia virtual a través del portal Puebla Participativa. (Miguel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102312&articulo=Anuncia Gobierno del Estado revolución 
digital</B>  
 

 

 

 

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128477:puebla-en-los-últimos-lugares-del-programa-3x1-migrantes-desconfían-invertir-en-éste&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128477:puebla-en-los-últimos-lugares-del-programa-3x1-migrantes-desconfían-invertir-en-éste&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128518:aprueban-cambios-estructurales-en-el-pan-rumbo-a-elecciones-2012&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128518:aprueban-cambios-estructurales-en-el-pan-rumbo-a-elecciones-2012&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/
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IMAGEN POBLANA 

 Reconoce SNTE 51 trayectoria de mentores 
El secretario general del SNTE 51, Cirilo Salas Hernández, informó que se erogaron 4.9 millones de pesos por 

concepto de fondos del retiro a 29 maestros, los cuales tienen 30 y 40 años de trabajo al servicio de la educación. 
En rueda de medios, comentó que ya le entregaron 170 mil pesos a cada profesor, como un reconocimiento a su 
labor durante largo tiempo en las aulas. En cuanto al Fondo de Ahorro para el Retiro, aseguró que hay finanzas 
sanas en el SNTE, lo que ha permitido que los profesores puedan acceder a los recursos que ahorraron durante 
más de 30 años de servicio al sistema educativo. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102314&articulo=Reconoce SNTE 51 trayectoria de 

mentores</B>  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Líder el PRD pide no beneficiarse del tema de inseguridad  
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Ángel de la Rosa Esparza, lanzó un 
llamado a todos los aspirantes a algún puesto de elección popular para los próximos comicios a ―no sacar raja‖ del 

tema del combate al narcotráfico para posicionarse en el electorado.  Esto en coincidencia a las declaraciones que 
hizo el día de ayer la presidenta de la Fundación Alto al Secuestro en México A.C., Isabel Miranda de Wallace, en 
torno a que el tópico en inseguridad que impera en el país será de lucro político para las elecciones del 2012.  
(Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Líder-el-PRD-pide-no-
beneficiarse-del-tema-de-inseguridad&id_noticia=36301  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se elegirá al mejor cuadro en caso de alianza entre PRI, PVEM y PANAL 
El o los candidatos para ocupar un escaño en el Senado de la República, en caso de que se concrete la 
conformación de una alianza entre el PRI, Panal y PVEM, deben ser los cuadros mejor posicionados, sean del 
partido que sean, con el objetivo del ganar las elecciones del 2012. Así lo  consideró el delegado en Puebla del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Ranulfo Márquez, quien dijo 
respetar las declaraciones del presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI Juan Carlos Lastiri, en torno a 

que no se cederán espacios para ocupar esos cargo de elección popular. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-elegirá-al-mejor-cuadro-en-
caso-de-alianza-entre-PRI,-PVEM-y-PANAL-&id_noticia=36297  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Miahuatlán: 5 policías municipales llevados al ministerio público por disturbio  

La Secretaría de Seguridad Pública informó sobre un nuevo acto violento en Miahuatlán, donde el martes se 
registró un enfrentamiento entre pobladores y la policía. En un comunicado oficial enviado por la dependencia se 
da cuenta que  alrededor de las 23 horas del miércoles y durante los primeros minutos de este jueves, se registró 
un incidente. ―Pobladores en coordinación con la policía estatal realizaron rondines en Miahuatlán, al término de 
éstos, un grupo de pobladores se acercó a una camioneta blanca con placas del Distrito Federal en la que a bordo 
estaban sujetos que señalaron ser policías municipales de Miahuatlán y quienes detonaron disparos al aire‖. 
(Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/  
 
 
 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Líder-el-PRD-pide-no-beneficiarse-del-tema-de-inseguridad&id_noticia=36301
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Líder-el-PRD-pide-no-beneficiarse-del-tema-de-inseguridad&id_noticia=36301
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-elegirá-al-mejor-cuadro-en-caso-de-alianza-entre-PRI,-PVEM-y-PANAL-&id_noticia=36297
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-elegirá-al-mejor-cuadro-en-caso-de-alianza-entre-PRI,-PVEM-y-PANAL-&id_noticia=36297
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 El legislativo, poder más opaco de Puebla: Buxadé 

Durante el foro Panorama Político Actual de México, la diputada local, Josefina Buxadé Castelán, sentenció que el 
poder más opaco de Puebla es el Legislativo, al argumentar que, al no estar obligado a transparentar su gasto 
corriente, lo emplea de manera discrecional. En la conferencia El papel del tercer sector en la evaluación de la 
administración pública, como parte del segundo día de trabajo de este foro, Buxadé Castelán reconoció que tanto 
los poderes Ejecutivo y Judicial son muy herméticos en su actuar, sin embargo, aseveró que el Congreso local es 
el poder más opaco de la administración pública. (Redacción) 

 http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-legislativo,-poder-mas-opaco-de-Puebla:-

Buxade&id=18809  

 

 
 

POBLANERIAS 

 Manzanilla Prieto califica a Miahuatlán como “isla de impunidad”  
La organización internacional Save The Children determinó que Puebla es un estado dónde los niños y jóvenes 

viven en riesgo pues no hay leyes que los protejan ni autoridades que defiendan sus derechos, tales como ―vivir 
libres de violencia, tener acceso a servicios de salud, tener una vida digna o no trabajar‖.  En este contexto se 
informó que Puebla es el 2º estado del país con mayor maltrato emocional en contra de niños y niñas; el 6º con 
más casos de infantes que viven en el hacinamiento y sin agua potable; el 7º con mayor analfabetismo infantil; el 
3º con la mayor tasa de mortalidad en menores de 5 años por enfermedades infecciosas; el 5º en desnutrición 
infantil y el 9º con casos de anemia.  (Guadalupe Gálvez)  

http://www.poblanerias.com/actualidad/39247-ninos-padecen-maltrato-en-puebla-save-the-children.html  

 

 
 
CINCO RADIO 

 Grupo México Generará Energía Eléctrica para Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle confirmó la inversión de dos millones de pesos del grupo México que generará 
320 mil watts de potencia eléctrica y dijo que para avanzar en el desarrollo es indispensable que empresas y 
gobierno actúen corresponsablemente. Se trata de generar energías alternativas dijo el mandatario estatal en 
dialogo con Javier García de Quevedo presidente de la Minera México y miembro del consejo de administración del 
Grupo México, con quien firmó el convenio de ―Generación de Energía Limpia‖. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/grupo-mexico-generara-energia-electrica-barata-para-puebla/   

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Educación superior se blinda ante inseguridad 
Las universidades del país se convirtieron en ―blanco fácil de robos, asaltos y secuestros‖, por lo que los rectores 

de casi de 160 instituciones de educación iniciarán el cierre,  el establecimiento de ―barreras físicas, tecnológicas 
o humanas‖, de los campos universitarios. Rafael López Castañares, secretario general de la asociación que 
agrupa a los rectores del país, dijo que ―cada uno, con base en su responsabilidad verá de qué manera va 
protegiendo a su comunidad… si la universidad considera que tiene que tomar esa medida que la tome‖, luego de 
anunciar la distribución del Manual de Seguridad para Instituciones de Educación Superior entre las instituciones. 
(Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36636.html  
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-legislativo,-poder-mas-opaco-de-Puebla:-Buxade&id=18809
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-legislativo,-poder-mas-opaco-de-Puebla:-Buxade&id=18809
http://www.poblanerias.com/actualidad/39247-ninos-padecen-maltrato-en-puebla-save-the-children.html
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/grupo-mexico-generara-energia-electrica-barata-para-puebla/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36636.html
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EL UNIVERSAL  

 Buscan a sus familiares con la esperanza de que estén vivos 
Rodolfo, Jaime, Rafael y Gerardo tomaron un autobús a Tamaulipas desde lugares distintos y en fechas 
diferentes, pero ninguno llegó a su destino.Sus familiares relatan historias parecidas: Un viaje al norte del país 
por autobús, frecuente comunicación con sus seres queridos y de pronto el silencio. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36637.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Endurecen sanciones a monopolios 
La Cámara de Diputados aprobó, con 327 votos a favor y nueve abstenciones, la llamada ley antimonopolios, 

mediante la cual se castigará, con cárcel y con multas de hasta  10% de los ingresos del agente económico, 

cualquier práctica desleal en el comercio nacional. Los diputados de todos los partidos celebraron la reforma y los 
acuerdos alcanzados, pues  significan un avance en la competencia y en el desarrollo económico tanto de 
pequeñas y medianas empresas, como de los ciudadanos que tienen derecho a productos y servicios de calidad a 
menores costos. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36638.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Entra American Airlines al rescate de Mexicana 
American Airlines  anunció anoche que se incorpora al proyecto  de TG Group para adquirir las acciones de  

Compañía Mexicana de Aviación. En un comunicado se informa que reunidas ambas firmas por el banco de 
inversión estadounidense Perla Capital Group, la aerolínea de EU decidió incorporarse al proyecto de TG Group 
toda vez que cumple con las condiciones adecuadas para el desarrollo de la empresa. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36639.html 
 

EL UNIVERSAL  

 Alza de alimentos generó 44 millones de pobres: BM 
El presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, alertó que 44 millones de personas han caído en la pobreza 
desde junio de 2010, debido al incremento de 36% en el precio de los alimentos. El organismo advirtió que un 
incremento adicional de 10% en el costo  internacional de los alimentos se traduciría en un repunte de la pobreza 

de 10 millones de personas. En tanto, un aumento de 30% en los precios  causará que 34 millones más de 
personas cayeran dentro de la línea de pobreza extrema, en la que se encuentran aquellos que viven con ingresos 
inferiores a 1.25 dólares al día. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36640.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Consuman licitación amañada 
No había que ser adivino para predecir que la licitación de la plaza de toros El Relicario terminaría favoreciendo 
a la empresa Protauro de Juan Huerta. 
En esta columna les anticipé lo que sucedería, y todo indica que el próximo lunes se hará oficial el resultado de 
esta amañada licitación. 
El día de ayer, en la junta de aclaraciones, a todos los participantes se les fue excluyendo por no cumplir con 

alguno de los requisitos exigidos en las bases. 
Con todos los concursantes se aplicó la ley a rajatabla, excepto con la empresa de Juan Huerta. 
Uno a uno fueron desfilando ante pablo Rodríguez Regordosa, sin que les aprobaran la totalidad de sus 
documentos. 
Si esta medición se hubiera aplicado a cabalidad, el gobierno del estado debiera declarar desierta dicha 
licitación. 
Sin embargo, en una flagrante violación a las bases estipuladas para este concurso, Pablito pasó por alto la 

falta de uno de los requisitos fundamentales de este concurso. Veamos. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36637.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36638.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36639.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36640.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36640.html
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En el texto de las bases se les requiere a los interesados en manejar la plaza de toros El Relicario, acreditar 
una experiencia mínima de cuatro años consecutivos en plazas de primera categoría. 
Aquí no aplica la subjetividad ni las interpretaciones. 
El texto es claro y contundente: la empresa participante debe demostrar cuatro años de experiencia 

consecutivos. 
Ante esta situación, el secretario Pablito decidió que la falta de experiencia de Protauro se subsana con el 
simple hecho de que uno de los socios es Curro Leal, quien supuestamente sí cumple con ese punto. 
La pregunta es muy sencilla: ¿Quién debe acreditar la experiencia, la empresa o alguno de sus socios? 
Si la empresa fuera Alfaga de la plaza México, o Espectáculos Taurinos de México de las plazas de Guadalajara, 
Aguascalientes, Monterrey, León, Tijuana, Juárez y Acapulco nadie podría cuestionar abolutamente nada. 

Pero Protauro presentó un currículum en donde acredita sólo haber organizado nueve corridas y dos novilladas. 
Ver para creer. 

Rodríguez Regordosa se pasó por el arco del triunfo todos los preceptos legales y sepultó las bases que él 
mismo firmó, con tal de cumplir con el arreglo que tenía desde hace tres meses con Juan Huerta. 
Por más que lo intento, no alcanzo a dimensionar el tamaño de esta arbitrariedad. 
Imagínense. Pese a que la empresa no cuenta con la experiencia exigida, para el secretario basta que un socio 
presente su currículum para brincarse ese punto. 

Y lo peor es que el socio al que nos referimos tampoco puede demostrar haber sido empresario de una plaza de 
toros de primera categoría, ya que sólo fue gerente un año de la plaza México. 
No es lo mismo ser gerente que el dueño de la empresa. 
Pasando a otro de los puntos de las bases, en estas también se exigía la presencia de matadores de toros de 
talla internacional, lo que obligaría a los interesados a presentar un proyecto y un plan de trabajo con los 
matadores y las ganaderías que participarán. 
Sin embargo, la empresa de Juan Huerta no presentó ningún proyecto taurino y mucho menos carteles para la 

feria de mayo. 
Todo indica que este día se reunirá un comité que validará la entrega del inmueble a la empresa Protauro. 

Hay que decir que oficialmente no han sido descalificados los demás concursantes, pero fue evidente que no 
fueron medidos con la misma vara. 
Lamentablemente, esta es la carta de presentación de Pablito Rodríguez Regordosa. 
Y pensar que juraban ser distintos. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Consuman-licitacion-
amanada&id=10440 

 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Comienzan los viajes en la Comuna 

Bien dicen que los viajes ilustran, y tal vez por eso el regidor Roberto Villarreal Bailón salió beneficiado con un 
viaje por parte de la actual administración a la exótica Bangkok, en Tailandia. 
La Comuna quiso tener muy bien escondido el tema, pero la valiente intervención del regidor Carlos Ibáñez 
dejó en claro la forma en que se pagan los favores políticos, por parte de la administración que encabeza 
Eduardo Rivera Pérez. 

Y es que en realidad el regidor panalista fue enviado a Bangkok como ―premio‖ para evitar que se salga de 
Compromiso por Puebla y fracture aún más el ya de por si muy fracturado cabildo, en donde lo que reina es la 

ingobernabilidad y la falta de acuerdos porque ya son muchos lo que dicen que el presidente municipal de 
Puebla, simple y llanamente no cumple con su palabra. 
Llama la atención el ―premio‖ que recibió el regidor panalista Roberto Villarreal, quien el pasado fin de semana 
habría chocado un vehículo oficial de la administración municipal, para ser exactos una camioneta Tahoe 
blanca, la misma que tuvo asignada la expresidenta Blanca Alcalá y que es otro de los beneficios de los que 
goza el representante de Nueva Alianza. 
En realidad, la crisis de gobernabilidad por la que atraviesa el ayuntamiento de Puebla es producto de lo que 

desde un principio advertimos en este mismo espacio, pues con tal de ganar la candidatura y luego la 
presidencia municipal, el alcalde Rivera quedó ya preso de varios grupos, y no tiene un operador político real 
que le haga el trabajo de cabildear con todos estos grupos, que ya lo rebasaron y hoy ya lo convirtieron en un 
rehén. 
Si a esto se le suma la ya muy dañada relación con el líder del Sindicato de los Trabajadores del Ayuntamiento 
de Puebla, Israel Pacheco, la situación se torna aún más complicada para el edil y no se auguran buenos 

tiempos para la administración, que ha llegado con el más alto respaldo popular y que se puede comenzar a 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Consuman-licitacion-amanada&id=10440
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Consuman-licitacion-amanada&id=10440
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desmoronar. 
Pero regresando al tema, la invitación para el congreso que se celebra en Bangkok en principio se le giró al 
secretario de Desarrollo Económico, Pedro Ocejo Tarno, quien no pudo asistir al encuentro; entonces se puso 
sobre la mesa que fuera para la regidora panista Paty Thomé, pero como necesitaban quedar bien con el 

aliancista, se decidió darle como premio el viaje a la exótica y paradisíaca Tailandia. Ni hablar, qué envidia. 
Un mail 
―Ya basta de tanto abuso y de tanta prepotencia por parte de Raúl Flores Hernández, director general del ICEP 
(Instituto del Catastro de Puebla), al cual no le fueron suficientes los años del sexenio anterior, cuando 
cobijado bajo la sombra de marinistas pasó de ser un funcionario cualquiera a ser de la casta marinista 
privilegiada. 

‖Cómo es posible que con un sueldo de funcionario público haya acumulado una gran fortuna, esto es aquí y en 
China enriquecimiento inexplicable, bueno si es explicable ya que abusando de su cargo y el tráfico de 

influencias que lo caracteriza hizo grandes negocios con sus socios y amigos dueños de empresas a modo; 
además de incluir en la nómina con altos salarios a sus familiares y amigos. 
‖Y ahora que se siente protegido por su hermano, José Luis Flores, asesor del gobernador, grita a los cuatro 
vientos que no puede ser removido de su cargo y asegura continuar en esta administración con todas sus 
arbitrariedades que lo caracterizan, como despidos injustificados de personal, reducción en sueldos y salarios 

(claro que no a sus consentidos y ‗consentidas‘) y e imponer un horario de trabajo diferente al oficial. 
‖Y a todo esto surgen 3 preguntas:  
¿Podrá comprobar los gastos exagerados que realizó? ¿Seguirá gastando irracionalmente el dinero como lo ha 
hecho, inclusive en los 100 primeros días? ¿El nuevo gobierno solapará a este tipo de personas en su 
administración o seguirá impune?‖ 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Comienzan-los-viajes-en-la-Comuna&id=10439 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
¿Se vale preguntar sobre la señora diputada? 

¿Será cierto que la diputada panista Augusta Valentina Díaz de Rivera encarna las virtudes cívicas más 
elevadas de la República, y por cuyo motivo habría que salir en coro a vitorearla? 
¿El sainete que personificó en la Cámara de Diputados con uno de sus pares, precisa de una procesión de 

desagravio y de absolución eterna de parte de todos, y de prenderle cirios pascuales, por aquello de que se 
haya sentido dañada en su honra pública? 
¿O acaso las ofensas de la señora Díaz de Rivera fueron una pieza de oratoria parlamentaria, como aquellas 
que solían ejemplificar los tribunos juaristas, y que desembocaron en el triunfo de la Reforma y el credo liberal 
sobre los conservadores e intervencionistas, en la segunda mitad del XIX? 
¿Hasta dónde es cierto que el diputado petista Gerardo Fernández Noroña (por estridente y ácido que nos 

parezca y todo lo mal que nos pueda caer) concentra en su ser a todos los demonios del mal, y por lo tanto 
habría que ―partirle el queso‖ (Fox dixit) y, a cómo dé lugar, barrerlo de la faz de la tierra? 
¿Será cierto que, como quiere la panista, en el espíritu y acción de ambos personajes se resumen el bien y el 
mal de la República, con la claridad prístina de una gota de agua, en la que uno hace el papel de Satanás y la 
otra de arcángel vengador? 

¿Hasta dónde la diputada poblana arrostra la verdad divina, en tanto que la perversidad diabólica secular se 
concentra en la persona del otro, el malvado, el portavoz de AMLO, el enemigo de México, la cabeza de nacos y 

desclasados, y sin derechos de nada, sobre todo de participación política? 
¿O acaso no es el derecho de participación política el que se pone en entredicho con las descalificaciones de 
uno y otro, que no razones? 
¿Acaso los representantes populares ignoran, u omiten de manera deliberada, que las cámaras son por 
antonomasia sitios para el debate razonado y argumentativo sobre las diversas perspectivas de país, y que con 
ese fin preciso los legisladores son investidos de fuero? 
¿O se ignora que en el caso mexicano, el Legislativo se erigió ante todo para contrarrestar los abusos y excesos 

del Ejecutivo, y no para que sus miembros hagan de valladar contra los críticos del Ejecutivo sólo por tratarse 
de correligionarios de partido? 
¿Acaso el fondo de la molestia soterrada no es aquella manta en la que se desplegaba la insinuación de un 
presidente adicto al alcohol, y que por esa razón se promovieron modificaciones al reglamente interno de la 
Cámara, para prohibir las mantas, y no los panistas sacaron una manta para apoyar su petición contra los 
mantas? 

¿Será que nuestros diputados ignoran que la palabra (como la mayor fuente de civilización) es el triunfo de la 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Comienzan-los-viajes-en-la-Comuna&id=10439
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razón sobre los palos y las resorteras, y de la ignorancia supina del fundamentalismo integrista, del que las 
derechas en el mundo son tan adictas? 
¿De dónde habrá sacado la legisladora poblana que ella representa al pueblo mexicano?, ¿acaso ignora que ella 
no fue electa en la urnas por nadie, porque los electores le dieron la espalda, y que su presencia en la Cámara 

es como representante de partido?, ¿o acaso no es plurinominal? 
¿Qué es lo que tanto irrita a la panista del diputado Fernández Noroña?, ¿será el hecho de que no piensa como 
ellos?, ¿que sea de un partido distinto al suyo?, ¿que defiende las ideas que ellos combaten?, ¿que apoya a un 
dirigente que no es de Acción Nacional?, ¿qué políticamente es mucho más audaz y estridente que los panistas 
en la Cámara?, ¿qué? 
¿Acaso no será más cierto que la comedia montada por ambos diputados no es una muestra fehaciente de la 

aridez de nuestra cultura política, y que tiene al país en el filo del desbarrancadero? 
¿Si de veras se descubrió que el señor Fernández Noroña es diputado ―pirata‖, acaso lo correcto no es que se 

sigan los procedimientos internos de la Cámara, y de acuerdo con su legislación interna se conozca del caso y 
se sancione al respecto, más que salir y echar habladas? 
Me parece que en el fondo lo que hay ni siquiera son razones de orden ideológicas. Lo que priva son los 
prejuicios de discriminación racial tan arraigados en la conciencia nacional. 
En septiembre de 2009, don Javier Sicilia escribió un artículo sobre la estigmatización de la que era objeto 

―Juanito‖ por parte de las clases sociales pudientes, sobre todo por su condición social. El texto se ajusta al 
caso Noroña. 
―Siempre se ha dicho que México no es un país racista. Su condición mestiza limó a lo largo del tiempo esta 
enfermedad criminal del espíritu. Sin embargo, las señales de ese mal no dejan de aparecer aquí y allá con 
diversos rostros. Desde las urbes se tolera al indio y su mundo agrario pero no se le respeta. 
‖En las urbes, esas señales se manifiestan en el desprecio por los seres humanos que habitan sus periferias. 
Allí no hay indios, sino nacos. Seres que no pertenecen ni a la vida civilizada de las urbes ni a la ‗barbarie‘ del 

mundo agrario, pero que son, dice el ‗civilizado‘, igualmente ignorantes.‖ 
Y si todavía hay duda, consúltese la última encuesta sobre discriminación dada a conocer apenas la semana 

pasada. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-¿Se-vale-preguntar-
sobre-la-senora-diputada?&id=10437 

 

(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Una procuradora pirata 
¿Por qué piensa usted que debe comparecer ante las autoridades penales la actual juez de lo Civil, Blanca 
Laura Martínez Villeda, exprocuradora General de Justicia durante la administración de Mario Marín? 
Unos piensan que podría ser por omisión, encubrimiento y abuso de autoridad en el caso del secuestro y 

asesinato del empresario Ricardo Ramírez Rodríguez, ocurrido la tarde del 31 de enero del 2008 en los separos 
de la desaparecida Policía Judicial del Estado (PJE), luego de haber protegido a los agentes de la en ese 
entonces Subdirección Operativa de esa misma corporación. 
Otros más actualizados dicen que debe de ser investigada y enjuiciada por permitir que un estudiante en 
Leyes, Juan Alberto Cruz Simón, se hiciera pasar como agente del Ministerio Público y de la mano de Roció 

Montero Serrano, en ese entonces su novia y directora de Averiguaciones Previas Metropolitana Sur, conociera 
casos muy delicados de persecución de delitos y, lo más grave, que como ―autoridad‖ interviniera en ellos. 

Juan Alberto, al hacerse novio de Roció Montero —comadre de la maestra Blanca Villeda— logró que ambas lo 
ungieran como agente del Ministerio Público con un título falso, para que pudiera cobrar y actuar como fiscal en 
los tiempos en que la maestra Villeda Martínez presumiera de una ―procuraduría apegada a derecho‖. 
Cuando Juan Alberto Cruz comenzó a demostrar que de ese trabajo no sabía nada, la entonces procuradora lo 
envió como agente del Ministerio Público adscrito a Xicotepec de Juárez, pero le pusieron un candado para 
evitar sus ―errores‖. Evitaron que pudiera trabajar enviándole múltiples incapacidades con tal de que no firmara 
nada ni ordenara nada; luego lo trajeron a la especializada en Delitos Culposos, donde terminó por ser 

suspendido tras haber cometido errores garrafales en varias investigaciones. 
Juan Alberto Cruz Simón fue suspendido por el exprocurador Rodolfo Igor Archundia Sierra, quien estaba al 
tanto de que ese hombre no era agente del Ministerio Público y sólo esperó a que saliera la maestra para 
proceder en su contra, sin embargo, algo pasó y el servidor público fue nuevamente reinstalado. 
En la actualidad, Juan Alberto está acusado de usurpación de funciones y de falsificación de documentos; se 
encuentra detenido a disposición del Juzgado Octavo de lo Penal y en las próximas horas se va a conocer de su 

situación legal, aunque este personaje ya adelantó que la exprocuradora estaba enterada de que los 
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documentos que presentó para trabajar eran falsos. 
Impunidad vs impunidad 
¿Qué paso durante la administración de doña Blanca? Judiciales secuestradores, homicidas, extorsionadores, 
Ministerios Públicos de dudosa reputación; agentes especializados metidos a protectores de todo tipo de 

delitos, negligencia, apatía y malos tratos fueron parte de las calamidades que se registraron durante tres 
años. 
Al momento de que la maestra presentó su renuncia como procuradora tenía encima un serio señalamiento por 
el delito de encubrimiento en el asesinato de un empresario, amén de otras acusaciones que logró evitar 
mediante amenazas de su sequito, en ese entonces la corporación de la DIEDO. 
Nuevamente el nombre de la maestra sale a la luz pública, ahora como responsable de permitir que un hombre 

no titulado fungiera como agente del Ministerio Público. 
¿Cuántos internos del penal de San Miguel fueron consignados por este falso abogado? 

¿Cuántos amparos van a relucir una vez que se enteren que fueron investigados por un sujeto que no estaba 
facultado como autoridad? 
¿Cuántos documentos, oficios, consignaciones de Juan Alberto Cruz Simón fueron firmados por Rocío Montero, 
por la procuradora; incluso el maestro Archundia, o el mismo Carlos Pérez Suero, a sabiendas de que era un 
MP ―pirata‖? 

El hecho de que se descubriera que en la PGJ había un MP que no era abogado (¿nada más uno?) pone de 
nuevo en tela de juicio la procuración de justicia durante las administraciones de Blanca Laura Villeda Martínez 
y de Rodolfo Igor Archundia Sierra, y eso que dicen que aún hay más por que se sepa. 
Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-
Rapido-Una-procuradora-pirata&id=10434 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
  
Maldonado Venegas y la rifa del tigre con el SNTE 
No cabe duda que a Luis Maldonado Venegas le ha tocado la rifa del tigre en el gabinete de la alternancia. Y 

es que sobre los hombros del exsenador ha caído todo el peso del proyecto sexenal más importante de 
Rafael Moreno Valle y que lo hará pasar a la historia: la revolución educativa de la mano de Elba Esther 
Gordillo y el SNTE. La sucesión de eventos en las dos últimas semanas indican que el gobernador decidió 
―echar toda la carne al asador‖ en dicha revolución e invertir la mayor parte de su capital político. Primero echó 
a andar la revolución alimentaria desde el DIF para dotar de desayunos nutritivos a los niños poblanos los 
200 días del calendario escolar. Más tarde firmó el pacto con el sindicato magisterial con la presencia de 

Elba Esther Gordillo para diseñar los nuevos esquemas de calidad y corresponsabilidad con los maestros. 
Aprovechando Espacio 2011 y la presencia nacional que le dio su aliado Televisa, lanzó la ambiciosa propuesta 
de que al final de su sexenio todas las escuelas públicas de la entidad —más de 6 mil 600— tendrán un aula 
digital y estarán conectadas a internet. Conectividad total, vaya. Y el miércoles, para terminar, puso en 
marcha el programa de alfabetización en colaboración con la UNAM y el rector Narro para enseñar a leer y 

escribir a más de 400 mil poblanos que en pleno siglo XXI permanecen en la oscuridad de la ignorancia. 
Vaya metas ambiciosas. Y todas recaen en Luis Maldonado Venegas. Quizá es por ello que Moreno Valle eligió 

un personaje de tal envergadura y currículo para el cargo: funcionario federal, coordinador de campañas, 
presidente de importantes organizaciones académicas y civiles, diputado federal y senador, dirigente de un 
partido nacional. El secretario de Educación Pública es uno de esos políticos a los que lo único que les hace falta 
es alcanzar el Poder Ejecutivo de alguna entidad. O la Presidencia. Antes, sin embargo, deberá sacar adelante 
el encargo que Moreno Valle le entregó: poner en marcha la revolución educativa y su reflejo en los 
indicadores nacionales e internacionales de calidad y conectividad. 
Maldonado no parará por capacidad o talento administrativo y político. Pero señalé que se trata de la rifa del 

tigre porque para alcanzar sus metas contará con un aliado o un enemigo brutal: las dos secciones del 
SNTE, las cuales en los últimos 12 años se acostumbraron a un trato privilegiado que querrán continuar con 
Moreno Valle, a quien consideran SU gobernador. La expresión tiene dos sentidos: es SU gobernador por la 
alianza natural que mantiene con Elba Esther Gordillo. Pero también es SU gobernador porque lo 
ayudaron a ganar en las urnas y a vencer a Mario Marín y su delfín. Su contribución a la victoria es enorme 
y, por tanto, se ven a sí mismos con derecho a reclamar su parte del botín. Y su mercancía es obtener 

mayores privilegios del presupuesto público. Ha sido así en los últimos años. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Una-procuradora-pirata&id=10434
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Una-procuradora-pirata&id=10434
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La misión de Maldonado es complicada porque se trata de convencer a un grupo de presión con mucho poder 
cuya participación en la victoria no significa más privilegios, sino más responsabilidades. O, por lo 
menos, corresponsabilidades. Un sentido muy claro: que la administración morenovallista no les dará 
privilegios injustificados que no se reflejen en evaluaciones o indicadores nacionales en los temas claves: 

calidad, conectividad, habilidades digitales, titulaciones de licenciaturas, maestrías y doctorados. En 
resumen: poner en orden al pulpo de los mil tentáculos. 
Maldonado lucha contra la inercia del sindicato y de la burocracia dorada que despacha en la SEP. Y mover, 
retirar privilegios es una lucha costosa, como ocurrió con los cientos de maestros comisionados que 
supuestamente regresarían a las aulas, pero en realidad ahora se encuentran en el limbo, pues fueron 
defendidos a capa y espada por sus líderes. Lo es también el esfuerzo por reordenar la educación superior 

diseminada en muchísimas universidades que se consideran “patito” por el pésimo nivel que manejan y 
que surgieron en parte por el otorgamiento indiscriminado de Revoes, y otros por esconderse tras el prestigio 

de la UAP.  
La suerte está echada. Moreno Valle apostó su resto a la entrada, y la inscripción de su nombre como un 
gobernador exitoso o fracasado dependerá en gran medida de lo que haga o deje de hacer su secretario de 
Educación Pública. Claro, suponiendo que Maldonado Venegas se quede a cumplir los seis años en su 
puesto. Y es que hay un rumor persistente de que el exsenador tiene previsto hacer sus maletas el próximo 

año para irse a operar la campaña de un presidenciable en el 2012. Y no piense en un candidato de 
izquierda, sino en el mismísimo Enrique Peña Nieto. Sí, el favorito de las encuestas. ¿Y Convergencia? ¿Y la 
SEP poblana? ¿Y Moreno Valle? Son preguntas a las que sólo el tiempo podrá dar respuesta.  
*** Por fin, el encuentro Moreno Valle-Azcárraga Jean. Anoche, en el Salón de Protocolos, se llevó a 
cabo la exclusivísima cena en que finalmente se dio el encuentro entre el gobernador poblano y el presidente 
de Grupo Televisa, previo a la aparición de ambos en la clausura de Espacio 2011. Del lado del empresario 
estuvo presente Gastón Melo, y acompañando a Moreno Valle su esposa Martha Érika y sus padres. El 

momento sorpresivo fue cuando el gobernador presentó a la senadora Leticia Jasso como la dirigente 
estatal de Nueva Alianza, lo que provocó que Guillermo Aréchiga prácticamente se atragantara por la 

rivalidad entre ambos. 
Ya en corto, Aréchiga trató de justificar con el hecho de que Lety es la secretaria general por prelación ante la 
ausencia de un dirigente; se trata de una lideresa de nombre. Sin embargo, para Rafael Moreno Valle se 
trata de la nueva dirigente del Panal. 

Y, por supuesto, la tónica general del encuentro fueron los halagos mutuos que se lanzaron el gobernador 
poblano y el presidente de Televisa. Halagos privados que se harán públicos este día cuando se dé por cerrado 
Espacio 2011.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-150411.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
¿Quién ganó? ¿El PRI, el PAN o ninguno? 
En Macondo como en Puebla, murieron tres mil personas y perdió el PRI, y no pasa nada. Todo sigue 
igual. Si acaso los flacos y débiles sobrevivientes de medios impresos y electrónicos clamando: 
¡Perdón!, llorando como la cigarra por los rincones convenios publicitarios que no regresarán.  

 Si acaso un atajo de institutos deseosos de saber quién es su real y auténtico jefe político, véase lo 
mismo al PRI que al PAN, PRD, PT y Verde Ecologista, mirándose unos y otros con cara de what. Si acaso un 

presidente municipal con más dudas que certeza por comprender si él –en efecto- gobernará la capital o 
lo harán a control  remoto desde un sitio cercano teniéndolo solo de finta.  
Fuera de esas difusas variantes, todo sigue igual. ¿O no? 
El comportamiento del PRI es el mismo: sumiso, genuflexo, agachón, desvergonzado. El del PAN no 
cambia: receloso, desconfiado, mochilón, hipócrita. Los perredistas comiéndose unos y otros en un cazo, 
para no variar, con un hueso en la mollera y la cara pintarrajeada de amarillo. Y el Verde lo mismo que el 
Panal, como el tecito, ni para bien ni para mal, ahí nomás respirando. Si hubo cambio, alternancia pues, no 

se ve. Se fueron unos, llegaron otros a ocupar los puestos y tan tan. 
La praxis de la política se quedó estática. No hubo variantes, el tiempo pareciera que se detuvo. Los 
priistas a más de un año ya pelean por las candidaturas a senadores y diputados, como hicieron desde que 
eran gobierno estatal, hete ahí a Miguel Quirós Corte pidiendo como requisito algo complicado por no decir 
imposible: caras y manos limpias, y a Víctor Hugo Islas queriendo sacar de la jugada a los marinistas 
arguyendo su poca solvencia moral, ¿él la tiene? La rebatinga ya empezó o, más bien, nunca terminó. 

Los panistas, no son diferentes, no cambian, pareciera que no ganaron, ya Juan Carlos Mondragón, su 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-150411.php
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líder, les bajó la bandera a cuadros para que corrieran por las diputaciones federales y las senadurías y es la 
hora en que uno de ellos siquiera ha iniciado movimientos de calistenia. Y no se crea que por flojos o confiados, 
los panistas, salvo sus contadas excepciones –Paco Fraile, Ana Tere y El tigre- son así, por costumbre hacen 
proselitismo al cuarto para las doce, son de última hora. De última hora ganan o pierden. Primero la 

misa, luego la elección. 
Puebla es un estado donde el tiempo no existe como en Macondo de García Márquez o La Comala de Rulfo: 
¿Los panistas todavía no creen que ganaron la gubernatura? ¿Y los priistas no se la tragan que 
perdieron? Pareciera una comedia sátira donde los dos partidos saben perfectamente lo qué tienen y lo qué 
son.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-150411.php 

 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 

 
El último ideólogo de la democracia mexicana 
Este 17 de abril se cumple un año más del natalicio del último gran ideólogo del Partido Acción Nacional, Carlos 
Castillo Peraza. Hacer un homenaje a su persona con motivo de un aniversario más de su muerte es difícil por 

ser él un enorme hombre de la democracia mexicana contemporánea. Carlos Castillo nació en Mérida, Yucatán, 
un 17 de abril de 1947. Desde muy temprana edad dio muestras de gozar de una mente brillante y liderazgo 
natural, motivo por el cual a los 21 años fue el más joven de los presidentes de la Asociación Católica de la 
Juventud Mexicana (ACJM), semillero, por cierto, de grandes personalidades en las filas de Acción Nacional. 
Filósofo por convicción, consigue estudiar dicha especialización en Roma, para luego trasladarse a Friburgo, 
Suiza y dedicarse al estudio de las letras. Escrupuloso castellanista, siempre se preocupó por respetar y hacer 
respetar nuestro idioma, sustrayéndolo de anglicismos y regañando a aquellos que, como los cronistas de 

fútbol, les gusta despedazarlo (léase el muy divertido artículo Con las Patas, escrito en 1998 en la revista 
Origina y hoy publicado en el libro El Porvenir Posible). 
Inquieto por la cosa política, en 1967 decide afiliarse al Partido Acción Nacional en su natal Mérida. Entonces 
comenzó su gran carrera política: lo mismo fue dirigente local que nacional del partido. Fundador y primer 

director del Instituto de Estudios y Capacitación Política de Acción Nacional; Secretario de Relaciones 
Internacionales del CEN en dos ocasiones; Consejero Nacional en 1979 y desde entonces, miembro del Comité 
Ejecutivo Nacional. En el ámbito local también buscó la gubernatura de Yucatán hasta en dos ocasiones: 1980 y 

1988. En 1984 contendió por la Presidencial Municipal de Mérida, en donde se refiere que obtuvo una muy alta 
votación que le hizo ganador aunque nunca fue reconocida por el sistema  político entonces defensor de los 
denominados fraudes patrióticos. 
Como Presidente del Comité Ejecutivo Nacional de 1993 a 1996, Carlos Castillo se distinguió por ser el jefe 
nacional que comenzó a labrar sendas victorias para el panismo a nivel gubernaturas y no pocas presidencias 
municipales de alta importancia en el país, entre ellas, la capital poblana. Además, le correspondió ser el 

interlocutor, desde la oposición, del gobierno de Carlos Salinas de Gortari. En este contexto, Carlos Castillo 
Peraza siempre fue promotor de un partido que si bien era oposición, no podía ni debía escapar de su 
responsabilidad de participar en las decisiones más relevantes de la nación desde la trinchera que legal y 
legítimamente le correspondiese; en este sentido, recogía las ideas vanguardistas de Adolfo Christlieb Ibarrola, 
quien parafraseado por el propio Carlos Castillo decía que la oposición ―…no sólo debe llenar funciones críticas o 

de vigilancia, sino realizar aportaciones programáticas”. 
Castillo Peraza dejó la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional en 1996, no sin antes dejar su lugar a uno de 

sus pupilos más avanzados: Felipe Calderón Hinojosa. Para 1997, Carlos participó como candidato a la Jefatura 
de Gobierno del DF y luchó contra el enemigo histórico dividido en dos facciones: el PRI y el PRD, que en 
palabras del propio homenajeado, no son más que hermanos gemelos en discordia, quienes quieren dividir a 
México en dos, el priísmo y el expriísmo, el dedazo y el autodedazo. 
En 1999 Carlos Castillo deja la actividad partidista de lado y centra toda su atención y tiempo a la escritura, 
filosofía y reflexión política. Nunca dejó de ser panista, pero estaba cansado de la actividad partidista y dejó de 
pertenecer a cualquier partido, incluso –dijo- al mejor de ellos, el PAN.  Para el año 2000, Carlos dejó de existir 

entre nosotros, no sin antes presenciar la victoria cultural por la que él mismo luchó toda su vida: la victoria 
cultural del PAN coronada con la obtención de la Presidencia de la República. Murió un 9 de septiembre del año 
2000 en Bonn, Alemania. Murió mientras descansaba, mientras sus ojos, su mente y corazón estaban 
profundamente dormidos y en plena reconciliación con Dios Nuestro Señor. 
Con Carlos se fue –lo dicen propios y extraños, panistas y no panistas, mexicanos todos- quizá el último 
ideólogo  de nuestra democracia. Panista de la talla de Manuel Gómez Morín, Efraín González Luna y Adolfo 

Christlieb Ibarrola, Carlos le dio al PAN la luz moral y doctrinaria y la renovación de pensamiento que 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-150411.php
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necesitábamos. Su tesis sobre el solidarismo –de inexorable lectura para todo panista contemporáneo- es la 
base y sustento ideológico del PAN nuestro de cada día, del PAN del siglo XXI: el solidarismo es lo material y lo 
espiritual, lo personal y lo social, es humanismo político (ver En la alternativa radical: el solidarismo, publicado 
en la concitada obra El Porvenir Posible). 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/abril/colum-opinionpedrogutierrez-
150411.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Empieza la guerra por juntas auxiliares  
Mal elegida estuvo la fecha para la celebración de las elecciones de juntas auxiliares, justo el día en 
que se inicia la llamada Semana de Pascua, es decir, el domingo después de las celebraciones de la 

Semana Santa, que en la mayor parte de nuestros pueblos son días de recogimiento. 

Esta semana que viene, la Semana Santa, será semana de guerra en las más de 600 juntas auxiliares del 
estado. 
Los grupos que en cada pueblo se disputan la presidencia de las juntas auxiliares son especialmente aguerridos 
y en estos días, vísperas de elecciones, algunas ofensas saldrán de su ronco pecho, se agredirán verbalmente y 
esperemos que no lleguen a hacerlo físicamente. 
Por lo pronto, los priistas ya se están quejando de anomalías por parte de las autoridades municipales panistas 

y de la alianza Compromiso por Puebla. Hoy, 17 candidatos a las presidencias auxiliares del municipio de 
Puebla han citado a una conferencia de prensa para denunciar anomalías. 
Así se van a ir toda la semana, aunque es muy posible que por los actos religiosos que en todos esos pueblos 
se celebran, como procesiones, vía crucis y demás, se logren atemperar los ánimos. 
Las elecciones están fijadas para el domingo 24, fecha en que termina todo lo relativo a las celebraciones 
religiosas. Es posible que haya ausentismo de votantes y eso podría provocar problemas posteriores, pero 
esperemos que todo salga bien. 

El PRI, en lo que respecta a las 17 juntas auxiliares del municipio que es capital del estado, anda muy flojo. 
Aunque en estas elecciones los partidos políticos no participan oficialmente, sí lo hacen a trasmano, y partidos 
opositores al PRI le llevan la delantera, por lo menos en Puebla capital. 
Seguridad, prioridad del gobierno 
Ante la presencia de Álvaro Uribe, expresidente de Colombia, el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas dijo que la seguridad pública es de alta prioridad para su gobierno, y apuntó que aprovechará 
las experiencias tenidas en el hermano país sudamericano para aplicar lo que se pueda en Puebla. 

Lo anterior en el marco de la ceremonia de entrega de la medalla 5 de Mayo, instituida por el gobierno del 
estado y concedida al exmandatario sudamericano por el buen desempeño de su gobierno, sobre todo en el 
combate a la delincuencia organizada. 
Álvaro Uribe elogió que el gobernador tuviera como prioridad la seguridad, afirmando que ésta es necesaria 
para el progreso y bienestar de los pueblos. 
Por otra parte, el jefe del Ejecutivo local, Moreno Valle Rosas, firmó ayer en la tarde un convenio con el 

Grupo México para la generación de energía limpia. Esto fue en el Salón de Gobernadores de Casa Aguayo. 
El que Puebla ingrese a los proyectos para generar energía limpia constituye un gran avance, sobre todo en 

tiempos en que se hace necesario el cuidado del medio ambiente. Qué bueno que ya haya proyectos para esto. 
 Nuestro amigo don César Musalem Jop nos envió otra carta para fijar su postura en cuestiones de 
política partidista. Como siempre, las opiniones de César son interesantes, pues es un priista de 
cepa, que tiene ideas muy claras sobre lo que debe ser su partido y en lo que se ha convertido. A 
continuación publicamos su carta. 

 ―Señor periodista Gabriel Sánchez Andraca, 
 Como siempre, intenta usted por cuarta década orientar la conducta de la dirigencia partidaria priista en turno. 
Aunque pudiera lastimar sensibilidades aldeanas o parroquiales, asumo mi responsabilidad de militante que 
nadie me pide ejercer, pero que estatutariamente se comprende en las capitulaciones del militante. 
Dice el delegado que el partido no tiene dueños ni socios, y que los que deciden las cosas de comportamientos 
y conducción son los militantes. 
El PRI, normativa y cupularmente, tiene igual comportamiento que todos los entes de interés público. En el 

PAN, el que manda se llama Felipe Calderón Hinojosa, trabaja en algunos de sus ratos como Ejecutivo federal, 
pero le agrada más ser factotum de la trivia partidaria, que conducir al Estado mexicano contemporáneo. 
Como muestra, a un personaje nacional como el señor Espino, por órdenes suyas no lo dejan entrar ni tan 

siquiera a una reunión. ¿Cómo es posible que el conductor de un pueblo de señores como lo es el señor 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/abril/colum-opinionpedrogutierrez-150411.php
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presidente pueda fijarse en chismes partidarios? 
En el PRD manda legal no legítimamente el que está. Él prefiere no perder los grandes ingresos provenientes 
del tesoro mexicano en forma de subsidios para la burocracia dorada de ese instituto, arrojando por la borda 
las angustias, anhelos, programas y luchas callejeras que durante décadas el Partido Comunista Mexicano en 

sus diferentes expresiones y el PSUM hicieron a favor de los maestros, doctores, universitarios, politécnicos, 
normalistas, ferrocarrileros y campesinos, además de haber proveído de sabias medidas de gobierno mediante 
aportaciones de sus intelectuales a varios presidentes de la República. 
Hoy el PRD se enorgullece en actitud de sometimiento a supuestas coaliciones donde priva el utilitarismo 
político para hacerse del botín del poder. No menciono praxis-pragmatismo, porque ello está sustentado en una 
ideología, asignatura borrada del programa de estudios de ese partido. 

Las militancias no tienen ahora en el 2011 en ningún partido más que una tibia medida para judicializar alguna 
grave violación de alguna convocatoria en cualquier ejercicio electoral. 

Generoso como es usted habla de una nueva etapa del partido tricolor. 
Esta no existe, ni existirá jamás mientras no haya un ejercicio pleno de democracia interna. 
Mientras los gobernadores, los presidentes municipales, los diputados y senadores, sigan impulsando con 
recomendaciones las candidaturas y los encargos partidarios, el PRI seguirá descendiendo en número de 
electores. 

Gracias a la magia del internet, el Twitter, o el Facebook, cualquier mexicano con estas herramientas no 
admitirá ser lacayo o parte de la servidumbre del poderoso en turno. 
Y si seguimos apostando a que ganaremos el 2012 gracias a que gobiernos de otros partidos lo hacen mal, 
sepa señor Andraca, que el PRI allá arriba con su burocracia dorada, no tiene ni idea del know how para lograr 
crear una sólida opinión pública que conduzca a nuestro favor a los electores. 
Quiero recordarle que todos los políticos sociales de América entera sueñan con la Democracia de Bienestar 
Social tan difundida por Carlos Montemayor, pero ningún político partidario de rango cupular admite que 

estamos sumergidos desde hace décadas en una democracia electoral en que algunos votan pero nada deciden. 
Si el PRI quiere volver a decidir los destinos del gobierno federal, debe tener un programa de trabajo y de 

compromisos consultados a los mexicanos o extranjeros aquí radicados, municipio por municipio, distrito por 
distrito, estado por estado y aún le da tiempo para elaborar un Proyecto de Nación de la horizontalidad hacia la 
cúspide que llene las aspiraciones de cada estamento social, donde el rico pueda aspirar a enriquecerse más, 
donde el clasemediero tenga lo suficiente para vivir con decoro y donde los que nacemos sin nada más que la 

vida, mediante el esfuerzo personal pero con un plan de oportunidades sociales no aspiremos, sino que 
logremos nuestras ambiciones del tamaño que sean. 
México no se está deshaciendo. Está deshecho. Es tiempo de reordenar sus partes con la inteligencia nacional, 
no con el cerebro de dos o tres camarillas de iluminados salvo su opinión. 
Para alegrar mi dicho, le recuerdo que una vez le pregunté a Mario Vargas Saldaña: 
‗Don Mario, ayer releí un libro donde el filósofo alemán creador ideológico de la Raza Superior, se interroga 
diciendo: ‗¿Qué tanta dosis de verdad aguanta un hombre?‘, y la respuesta veracruzana fue contundente: 

‗Ninguna, ninguna, César. No digas pendejadas, pues a ningún político mexicano le agradaría que lo exhibieran, 
por eso siempre se rodean de pendejos. Afortunadamente en las Galias Poblanas no pasa eso. Reciba un saludo 
respetuoso de mi hijo Claudio, el sociólogo y de mi hija Nana, la futura educadora, los cuales discuten con sus 
pares en la Puebla Profunda sus discursos (de discurrire-pensare). 

Siga en su lucha, don Gabriel. 
César Musalem Jop 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-150411.php 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
El robo ¿perfecto? a la VW (una versión desde adentro) 
Este jueves, a propósito de la marcha de protesta de familiares de los empleados de Tameme 
arraigados como presuntos culpables del robo de 10 millones de pesos a la empresa Volkswagen de 

México –caso que al procurador Víctor Carrancá sencillamente ya se le atragantó-, conversé con un testigo 
presencial del atraco, testigo que por extrañas razones hasta hoy no ha sido llamado a declarar por el 
Ministerio Público pese a su altísima credibilidad al interior de la planta automotriz. 
Su versión breve pero detallada de lo sucedido el pasado viernes 25 de marzo resulta por demás 
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interesante, entre otras cosas porque desmiente la que se ha empeñado en defender con uñas y dientes 
la PGJ: que fueron los guardias de la compañía transportadora de valores los únicos responsables 
del golpe. 
Colocado físicamente en una posición privilegiada, este testigo tomó nota de la mecánica del asalto que, 

según sus cálculos, no duró más de 15 minutos, y vio lo que muy pocos, o de plano nadie más. 
Esta es su versión resumida; nada más para el registro de lo que tal vez, con el tiempo, podría llegar a 
convertirse en el robo perfecto a la empresa más importante del estado de Puebla. Ni más ni menos. 
Así lo cuenta: 
“No fue un “comando” como dice la PGJ. Fueron 5 sujetos armados con pistolas. En realidad aún no se 
sabe cómo entraron, pero no fue como dicen en un comando de camionetas por la puerta 5 u otras versiones. 

“El camión de Tameme entró, sí, por la puerta 5, avanzó hasta la oficina y de él descendieron los 8 
guardias con las bolsas de dinero. 

“Entraron a su oficina y allí los sorprendieron, cuando el camión de Tameme ya había salido (casualmente 
el auto del supervisor que siempre los sigue no entró, se había ido “por los atoles”).  
“Los 8 guardias de Tameme (en realidad eran guardias-pagadores, los que hacen el rondín por las naves 
para los obreros que aun cobran en efectivo), fueron desarmados y amarrados en la oficina que éstos 
tienen dentro de la planta. 

“De allí uno de los sujetos (delincuentes) salió y detuvo a un auto que iba pasando, un Bora/Patrulla 
de seguridad interna, baja a punta de pistola al guardia de VW y lo mete a la oficina junto con los otros 8 
guardias de Tameme. 
“Los 5 asaltantes se suben al Bora/Patrulla ya con el dinero (otro Bora/Patrulla se había detenido detrás 
del primer Bora sin tripulantes, al ver que su compañero no le respondía el radio, salen y lo amagan 
también, lo meten a la oficina y lo amarran con el resto de los guardias: 8 de Tameme y ahora 2 de VW). 
“El Bora con los asaltantes sale por la puerta 6A (atrás la de planta, en el Arco del Periférico), pero 

se colocó detrás de un remolque JIT (los que surten a la producción y que son enormes). 
“Los guardias de la puerta no ven a los tripulantes del Bora, abren la puerta para que salga el 

camión remolque y detrás de ellos sale la patrulla. Y bye, bye. 10 millones de pesos en 15 minutos”. 
Hasta ahí el valioso testimonio. 
Testimonio, repito, que no ha querido escuchar la PGJ. 
¿Será que están protegiendo a los verdaderos autores intelectuales del asalto, cuyo origen 

evidentemente puede ubicarse al interior de la propia VW? 
Interesante, ¿no? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Norma Sánchez Valencia) 
 
A puro morbo  
La política de hoy en día tiene más rentabilidad cuando se arma un escándalo. Adrede o sin querer queriendo, 
lo de hoy es generar morbo para captar la dispersa atención de la ciudadanía en general. Con dirigentes y 

representantes populares no saben comportarse como una oposición responsable, lo único que queda es fingir 
que se funge y cacarear huevos aunque sean de codorniz.  

Por lo menos mediáticamente para confundir la negativa apreciación que miles de ciudadanos tienen respecto a 
los magros resultados que han brindado a sus representados.  La opinión pública ha estado pendiente no solo 
de los desatinos del calderonismo en materia económica, laboral ó de seguridad pública.  
También sigue el comportamiento y desempeño de quienes se ha erigido en dirigentes de partidos ó en quienes 
se precian de ostentar un cargo de elección popular. Puebla se ha convertido en pieza angular en el destino 

político pre-electoral  rumbo al 2012 para todo mundo.  
Lo mismo para panistas que para tricolores que para pejejistas. Vaya hasta para televisa y tv-azteca. Todo 
mundo tiene a Puebla en la cabeza. El problema es cómo nos ven a nivel local más que nacional. Porque así 
como nos hemos visto generosos  y participativos en diferentes actividades sociales, también somos ariscos, 
desconfiados y agresivamente chocantes a la hora de probar un producto. Sea cual sea.  
De ahí que asuntos políticos como las declaraciones del obeso, confeso y sin seso de Agustín Cartens, están 
fuera de lugar. Igual que las fantochadas de Israel Pacheco, quien instalado en sediciente líder sindical- 

totalmente charro of course-  quiere hacer temblar a Eduardo Rivera  para que les cumpla sus caprichos. El 
aumento salarial de los trabajadores del ayuntamiento dependerá de una revisión previa; no para favorecer el 
obligado pago de cuotas sindicales, que tanto cambiaron el estilo de vida de un franelero como  Israel.  

Debería inflar burros por el rabo, en lugar de hacer panchos injustificados. Otra que ganó fama nacional 
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 mediante escándalo en San Lázaro, fue la diputada Díaz de Rivera, a quien conozco por su capacidad y 
talento, pero que al igual que Noroña le gusta hacerle al tipitoche. Todavía recordamos el día en que se puso 
una camiseta donde hacía una ofensiva alusión al ex gobernador Marín en su Segundo Informe de Gobierno. 
Bien dicen que el que las hace no las consiente.  

Le puso un alto a un guarro como Noroña- quien cambio ofensas por rosas- pero olvidó que cuando se trató de 
insultar a un gobierno de oposición, ella actuó al mismo nivel. Y si de algo la gente ya se cansó, es de tanto 
circo, maroma y teatro en la política nacional. Habiendo tantos temas prioritarios, la gente decidió que ni los 
muertos hallados en San Fernando- donde siguen brotando cadáveres por doquier (145 y contando)- eran más 
importantes que el zafarrancho legislativo ¡Por Dios!  Lo peor del caso es que este tipo de pifias han alentado el 
descontrolado proceder de quienes ven sus días contados en el poder.  

No importa el modo y la forma como se den a conocer los panistas; lo que importa es promoverse a como dé 
lugar. Gente como los candidotes de Calderón- Lujambio, Lozano, Vázquez Mota y Cordero, entre otros- han 

salido de sus madrigueras para dar a conocer el lado bonito de su persona. Como el petulante Lozanop Alarcón, 
quien soberbiamente  ya se considera ―gallo‖ para ir por el PAN rumbo al 2012 ¿Tamos locos ó qué?  En diez 
años sabemos de qué lado mastican y a quien obedecen sus intereses de grupo.  
En ese tenor, Puebla ha sido objeto de visitas y balconeos de estos vivillos. Curiosamente solo los panistas 
poblanos creen que la elección de su candidato será un asunto que vendrá  palomeado desde los Pinos, pero 

Moreno Valle- por si las dudas- ya les dejó entrever quien su gallo se llama Borrego ¡digo! Cordero. Ernesto 
Cordero.  
Aunque chungueado por sus dislates mediáticos respecto a los 6 mil pesos con los que seguramente él y su 
familia viviría, así como de sus justificaciones idiotas respecto al alza de gasolina, será arropado hasta por Titi- 
la afamada diputada que le dijo baboso, estúpido y simulacro de diputado a Noroña- cumplirá con la línea 
marcada por su nuevo líder moral en la entidad.  
Ni qué decir de las perretas que  Bravo Mena ha hecho luego de conocer la negativa del PRD para ir de la mano 

en el estado de México contra Peña Nieto ¡De antología! Calderón usa y abusa de las instituciones públicas – 
cual vil proxeneta-  para apoyar a sus compinches y no dejar el poder. Mientras tanto los Senadores están 

preocupados porque su nueva sede- ostentosa  hasta la ignominia- dejó de tener luz por unas horas. Patéticos.  
Sin pensar en las consecuencias de sus actos Sicilia llora lágrimas de sangre por la infame muerte de su hijo y 
vuelve a convocar a otra marcha inútil- nada consiguen con marchar de blanco y encender velitas- para que 
vuelva el orden y la paz a las calles.  

A ello Calderón pide que no confundamos a los delincuentes con los operadores de la seguridad y quire dos 
sexenios más para acabar- ahora sí- con el narco ¡Si cómo no! La confusión termina creada por las surrealistas 
declaraciones de  Diego Fernández de Cevallos al jurar que él no se puede asumir como víctima del crimen 
organizado ó de la inseguridad pública si nunca fue privado de su libertad espiritual ¿perdón? Entonces NUNCA 
estuvo secuestrado ¡Con razón se le veía tan fresco y preclaro!  
Ahora entendemos Diego; te fuiste a un spa ¡Cínico!  Vaya manera de engañar a los mexicanos ¿Ven las 
artimañas que usan los panistas con tal de no ceder el poder? Aunque lo duden, sus gritos y sombrerazos ya no 

generan simpatías. La gente está hasta la madre y solo espera devolverles la patada en el 2012. La elección del 
estado México será la mejor demostración. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11779:a-puro-morbo&Itemid=137  

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Tips para el gobernador  
Tiene que empeñarse en conocer la historia del estado, en serio. Una vez hecho este ejercicio que bien podría 
llevarle 180 días, darse tiempo para leer cuando menos veinticuatro libros (cuatro por mes). ¿Cuáles?  

Que los cronistas del estado se los recomienden.  
Tiene que ordenar que se investigue, denuncie y consigne a quienes autorizaron la depredación ecológica para 
construir cuarenta mil casas sobre lo que era la reserva boscosa que equilibraba  el medio ambiente de la 
ciudad capital y parte del estado. Puede ver los daños desde su helicóptero o, si se anima a usar el automóvil, 
hacerlo circulando por el nuevo periférico.  
Tiene que manejarse con sentido humanista y cultural para frenar el capitalismo salvaje, cuya función es 
explotar a los pobres a partir de luchar contra la pobreza. Sobran los ejemplos. 

Tiene que despojarse de cualquier tendencia personal o directriz de grupo para poder frenar e incluso combatir 
aquellas expresiones xenófobas, discriminatorias, homofóbicas, antifeministas, fundamentalistas, amigueras o 
prostibularias. 

Tiene que crear una barrera social cuya fuerza y solidez impida que Puebla se convierta en cede del crimen 
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organizado, la impunidad en sus diversas manifestaciones y de alguno de los cárteles de la droga. Antes 
tendría que voltear a ver a los colaboradores del Procurador. 
Tiene que entender que la juventud es la única enfermedad que se quita con los años. Con esa apertura de 
pensamiento, los jóvenes servidores públicos podrían respetar el talento y la experiencia de los ciudadanos, 

hombres y mujeres que por edad suelen ser marginados e incluso desaprovechados. 
Por salud republicana y prestigio político, tiene que negarse a corresponder a través de contratos o prebendas 
financieras a quienes con su dinero y durante la campaña lo apoyaron. No puede perder de vista que la 
sociedad ya empezó a organizarse y que de boca y boca o de oreja en oreja conocerá nombres, reclamos, 
componendas y actitudes de quiénes fungieron como mecenas locales y externos. El paraguas debe cubrir a 
todos. 

No debe rendir culto a la personalidad como en su época lo acostumbraron personajes de la talla de Mobutu, 
Leónidas Trujillo, Stalin, Hugo Chávez y Salinas, por citar a los más alejados de nuestra aldea. Y entender que 

se es gobernador por seis años (o menos, depende del pueblo) y que su futuro depende del comportamiento 
oficial y personal. El pueblo despertó gracias a los coscorrones del ―preciosismo‖ hecho gobierno. Por ello 
rechaza la idea de ver a una de las estrellas de Televisa en su gobernante o que éste dependa del efecto o la 
magia de las pantallas de cristal líquido.  
Tiene que preocuparse por sembrar para el futuro de la entidad olvidándose de sus intereses políticos 

personales. Y sobre todo inculcar en sus colaboradores fuereños la idea de que el desarrollo de Puebla es la 
prioridad. Si quieren hacerse ricos, que regresen al DF. 
Tiene que conciliar la tradición con el progreso para diseñar y poner en práctica acciones educativas 
inteligentes y ajenas al cacicazgo que ejercen los líderes sindicales. Y aquí cabe la siguiente recomendación: 
que el gobierno del estado reedite el libro Por un progreso incluyente cuyo autor es Carlos Fuentes, obra 
prologada por Elba Esther Gordillo. A lo mejor los maestros y sus dirigentes locales aprenden de qué se trata la 
educación pública. 

Sin el lastre que forma las inclinaciones hacia el negocio de la escuela privada, está obligado a impulsar el 
desarrollo académico de la universidad pública, o sea de nuestra máxima casa de estudios de Puebla. Esto más 

allá de los programas obligados por el sector educativo como, por ejemplo, el combatir el analfabetismo. 
Históricamente la Universidad Autónoma de Puebla, ha sido el detonador del progreso científico, cultural, social 
e incluso político. No hay porque cambiar o limitar esa vocación generacional. 
Hasta aquí los ―tips‖ de hoy, recomendaciones sustentadas en el sentir de la sociedad, exhortación que reedito 

y repito con el ánimo de que la escuche y tome en cuenta el gobernador una vez que pasen los cien días, lapso 
o propuesta que paradójicamente congeló muchas de las demandas de la sociedad. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11773:tips-para-el-
gobernador&Itemid=137  

 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Se Aprueban Cuentas Públicas a Domicilio 
El dirigente del PAN en el estado de Puebla, Juan Carlos Mondragón, ha sido ligado por un presidente 

municipal de la sierra norte, cuyo nombre me reservo por las posibles represalias que pueda sufrir, a acuerdos 
adjudicados normalmente al PRI: un probable tráfico de influencias. 

Veamos: 
Al decir de nuestra fuente, una vez concluido el proceso electoral del año pasado, Mondragón se acercó a 
algunos de los presidentes municipales ganadores y reveló que tenía un despacho en materia de contaduría y 
asesoría fiscal que bien podría llevarles el manejo de sus finanzas públicas. 
―Entendimos la señal. Así le hacían los priístas. No nos quedó otro remedio que aceptar su amable sugerencia", 
dijo la misma fuente. 

Eso sí: no dejó en claro si el despacho es propiedad de Mondragón o no. 
Lo más seguro, dada la asepsia política del dirigente, es que no. 
Lo que llama la atención en este caso es el ―modito" de ofrecer los servicios de asesoría. 
La duda mata: ¿Cuántos presidentes municipales ligados a Compromiso por Puebla se encuentran en esa 
circunstancia? 
Es cosa de checar los nombres de los despachos que les llevan las cuentas a los distintos alcaldes. 
Esa práctica era común en el pasado reciente. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11773:tips-para-el-gobernador&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11773:tips-para-el-gobernador&Itemid=137
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Bastaba una llamada de un poderoso secretario para que los presidentes se pusieran a temblar y aceptaran de 
inmediato los servicios del despacho ―sugerido". 
Lo demás era de trámite: el funcionario citado se ponía de acuerdo con sus diputados y los instruía a aprobar 
las cuentas públicas de sus clientes. 

Los ríos de dinero que corrían por ese concepto eran brutales y enriquecían, por abajo del agua, a sus felices 
beneficiarios. 
De ahí salieron residencias brutales, autos de súper lujo y una que otra Notaría adquirida en dólares. 
Pero eran priístas los del negocio. 
El Viejo Régimen. 
Los ―marranos de siempre", calificados así por los panistas. 

De confirmarse esta versión -juran que hay grabaciones- estaríamos ante un raro caso -extrañísimo- de 
metamorfosis política. 

Y más: de poca, escasa, urbanidad política. 
El Surrealismo y los Aspirantes al Senado. Si las cosas no cambian, la fórmula poblana del PRI-PVEM-
Panal al Senado de la República tendrá una buena dosis de surrealismo. 
No podría ser de otra manera con la mezcla de partidos e intereses que veremos. 
Vea el lector: 

El panalista Guillermo Aréchiga Santamaría -apúntelo como cabeza de la fórmula- tendrá como compañero 
a un priísta. 
Lo mismo puede ser Mario Marín Torres que Javier López Zavala. 
Lo mismo Blanca Alcalá Ruiz que Jorge Estefan Chidiac. 
Pongamos al primero como la segunda fórmula. 
¿Se imagina el lector lo que pasaría? En la elección pasada, Aréchiga tuvo expresiones fuertes en contra del PRI 
y de los priístas. Y más: contra Marín y los zavalistas. Por azares de la vida y de la política hoy estaríamos 

viendo en la misma licuadora a quienes antes vimos en copas distintas. 
Es clarísimo: todavía no hemos visto nada. 

Todos Unidos Contra el Ciudadano (Delincuentes, Policías y Ministerios Públicos). Irritado por las 
inconsistencias de la Policía Municipal de Puebla. Indignado, ofendido, humillado, Jorge Luis Torres nos 
manda una reflexión inteligente y dura luego de que el tipo que asaltó con lujo de violencia a un hijo suyo fue 
liberado -con la complicidad de un policía- a las pocas horas del atraco.  

―Disculpen mi insistencia, pero en verdad que esta situación me indigna. 
―a) El asaltante pudo salir en libertad bajo fianza de 4,500 pesos el día de ayer miércoles 13 a las 16:00 hrs. -
menos de 24 horas de haber sido presentado ante el MP, esto fue autorizado por la abogada María Teresa 
Pineda, el delito es calificado como "no grave". 
―b) En primera instancia, los padres del CENHCH no quisieron denunciar ni declarar, aún y cuando se los 
solicité en una reunión masiva efectuada en la escuela el día de hoy jueves 14. 
―c) Posteriormente, una madre de familia se animó a declarar con su menor hijo, en total, tuvo que ir en cuatro 

ocasiones a la delegación Centro, en la calle 9 oriente, desde las 11 de la mañana hasta las 8 de la noche. Le 
hicieron regresar a su casa solicitándole desde comprobante de domicilio hasta el acta del nacimiento de su 
hijo.  
―d) Al final, le dijeron que nosotros, como padres del afectado teníamos que pedir cita para hacer la declaración 

de esta señora y su hijo, pero que por dos semanas no habrá citas, sino hasta el día 2 de mayo. 
―¿Qué oculta la agente del MP, María Teresa Pindeda? ―¿Qué podemos hacer los ciudadanos ante esta 
manera de actuar del MP? ―¿No sólo el policía sino también el MP defienden al asaltante? ―Gracias por su 

amable atención, no pienso callarme aunque siento que es una sola voz en el desierto.  
―LCC. Jorge Luis Torres Marcos‖. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1602 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Rafa Von Raesfeld, político chapulín 

Aunque el diputado Rafael Von Raesfeld Porras renunció este jueves a la Secretaría General del Comité 
Directivo Estatal del PAN y, a petición del presidente del partido, Juan Carlos Mondragón Quintana, aceptó 
de última hora la Secretaría de Relaciones Gubernamentales, la verdad es que el panista se irá de la 
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dirigencia el último día de junio. 
Y es que el legislador y presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso local 
tiene planes de participar como candidato al Senado de la República o a una diputación federal en 
las elecciones de 2012. 

De acuerdo con el artículo 43 bis de los estatutos vigentes del PAN, los presidentes, secretarios 
generales y secretarios del Comité Ejecutivo Nacional, así como de los Comités Directivos Estatales y 
Municipales que deseen contender por un cargo de elección popular, deben dejar su cargo un año 
antes del día de la elección constitucional. 
Por eso le digo que el diputado Rafael Von Raesfeld dejará la Secretaría de Relaciones 
Gubernamentales antes del 1 de julio de 2011. 

De ahí que, cuando la tarde de este jueves el legislador argumentó ante los miembros del CDE del PAN 
que su renuncia a la Secretaría General obedecía a que no podía atender sus funciones en el partido 

y al mismo tiempo los temas de la comisión que preside en el Congreso del estado, pocos le creyeron.  
Una cosa es que el legislador tenga varios viajes internacionales en puerta como parte de sus 
actividades parlamentarias, y otra, que éstas no le permitan cumplir con las labores partidistas a las 
que se comprometió cuando fue electo en fórmula con Juan Carlos Mondragón Quintana. 
Lo cierto es que Rafael Von Raesfeld es uno de los favoritos del gobernador Rafael Moreno Valle para 

ocupar un escaño en el Senado o una curul en la Cámara Baja del Congreso de la Unión. 
Y si no, al tiempo. 
*** 
Simón dice: 
―Los políticos son como los cines de barrio, primero te hacen entrar y después te cambian el programa.‖ 
Enrique Jardiel Poncela (1901-1952) Escritor español. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin limites/Raúl Torres Salmerón) 

 
El 11 de Abril pasado en el Portal de Internet Sexenio Puebla y otros medios de comunicación, se 
publicó lo siguiente: 
"El gobierno del Estado no invertirá ni un peso en el "elefante blanco" de La Célula, ya que carece de 
infraestructura y no representa oportunidad para los poblanos, dijo el mandatario poblano, Rafael Moreno Valle 
quien aseguró que pese a ello, promueve el espacio a fin de generar empleos… buscará interesados entre la 
iniciativa privada pues la administración estatal no está interesada en destinar más recursos públicos a este 

proyecto a menos que traiga beneficios a los poblanos… 
"Agregó que uno de los principales inconvenientes es la ubicación puesto que alrededor no hay universidades, 
tecnológicos, hospitales ni áreas servibles lo que imposibilita el crecimiento si una empresa no está dispuesta a 
absorber el costo, además dijo, también la regularización de los predios es otra limitante". 
Con todo respeto a su investidura, el señor gobernador se equivocó o de plano no conoce bien el estado. 
En Oriental, muy cercana a La Célula, existe desde 2007 la Universidad Tecnológica de Oriental, cuya creación 

fue de este modo: 
"Con base en un amplio estudio de factibilidad y considerando la relevancia del Proyecto de Desarrollo Regional 

La Célula, mediante oficio 103/2007-156 de fecha 23 de Julio de 2007, la Secretaría de Educación Pública 
Federal, a través de la Subsecretaría de Educación Superior, comunicó oficialmente al Mtro. Darío Carmona 
García, Secretario de Educación Pública del Gobierno del Estado, la autorización para la creación de la 
Universidad Tecnológica de Oriental, en la que se impartirán las carreras de Administración de Autotransporte y 
Logística; así como Clasificación Arancelaria y Despacho Aduanero". 

Hasta donde sabemos, incluso es una universidad muy reconocida por los promedios de sus estudiantes y con 
apoyos de la SEP y el gobierno estatal se construyó un edificio de primer mundo. 
Lástima de tantos "fuereños" arribistas como funcionarios y asesores que no conocen Puebla y mal informan al 
señor gobernador RaMoVa, exponiéndolo a este tipo de declaraciones. 
REFORMA UNIVERSITARIA DE 1961 
Aunque las apuestas eran en el sentido de que el rector de la BUAP, Enrique Agüera no asistiría a la ceremonia 
del 12 de Abril para conmemorar el 50 aniversario de la Reforma Universitaria, celebrada en el edificio 

Carolino, algunos perdieron pues Agüera si llegó. 
Incluso reconoció a los universitarios protagonistas de la Reforma Universitaria y calificó su movimiento como 
fundamental en la Universidad al ser detonador de cambios trascendentales en la vida de la Institución cuyo 

espíritu sigue vigente. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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En representación de los universitarios protagonistas de la Reforma, Ramón Beltrán López dirigió un mensaje 
en el que resumió los orígenes de la lucha y el deseo de los contemporáneos por forjar una Institución 
universal, abierta a todos los mexicanos, y que sobre todo, defendiera las libertades del ser humano. 
En la ceremonia, Enrique Condés Lara, responsable del Comité Organizador del 50 Aniversario de la Reforma 

Universitaria, entregó al Rector las memorias escritas por Raúl Carpinteyro Vera, uno de los universitarios 
protagonistas, estudiante de la Preparatoria Emiliano Zapata en la generación 1960-1962, y quien fungió como 
consejero universitario en 1965 de la Escuela de Ingeniería. 
Al término del acto protocolario, Agüera Ibáñez inauguró una placa alusiva al 50 Aniversario de la Reforma 
Universitaria en honor de los iniciadores del movimiento, la cual fue colocada a la entrada del edificio Carolino. 
Eran aquellos tiempos de una universidad crítica y popular. Que no se les olvide a los gobernantes y a los 

gobernados. 
En fin, como declamaba sus clientes don Emilio Contreras, quien en 1916 adquirió una cantina en la 5 Oriente y 

Callejón de Los Sapos "La Guadalupana", después se llamó "El Gallo de Oro" y finalmente la bebida que alcanzó 
fama, le dio su nombre definitivo y el negocio se llamó "La Pasita" y cuyos principales consumidores eran los 
estudiantes del Colegio del Estado, hoy la BUAP: 
A todo buen galeno, 
con pasita lo enveneno. 

¿Odontología? 
pasita todo el día. 
A todo buen abogado, 
con pasita lo he ahogado. 
Si los exámenes quiere aprobar, 
pasita debe tomar. 
El alumno y el jurado 

pasita siempre han tomado. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6918:sin-límites&Itemid=333  

 
(Raymundo García García) 
 
Gobernanza o gobernabilidad en Puebla 
Como parte de la novedad que producen los neologismos, y que entre otros objetivos buscan provocar una ola 
mareadora en el público, de momento el discurso político poblano se llenó del ambiente academicista para 
introducir el tema de la gobernanza, como el referente teórico encaminado a regresar a un ejercicio del poder 

civilizado y republicano, sustentado en el retorno del poder en manos del pueblo; en ese anhelo engañoso de 
vender al pueblo la vieja idea de que los gobernantes bajarán a la tierra a escuchar y cogobernar con las sabias 
opiniones de las organizaciones de la sociedad civil y de los ciudadanos libres; en una sociedad democrática; 
pero ¿qué pasa? cuando por doquier se mira con azoro, que en la realidad de los hechos se observa un ejercicio 
violento del poder, al grado de presentarse con rasgos solo comprensibles en regímenes autoritarios; o en el 
menor de los casos, parecen acciones descritas en manuales que ordenan acciones concretas para mantener en 

orden al sistema político para tener sólo gobernabilidad. 
 En una entrega anterior, consideraba que podría conducir a un ejercicio elitista del poder ciudadano, el impulso 

de un modelo de gobernanza a la poblana, considerando que los sectores populares aun no se desligaban de 
sus ancestrales formas de control clientelar y una menor parte de la población se encontraba organizada de 
forma libre y plural; no pasó mucho tiempo para que el experimento poblano más acabado de la organización 
de la sociedad civil que le puso el sabor a participación ciudadana en el pasado proceso electoral "Actívate por 
Puebla" reclamaba y exigía fueran tomadas en cuenta para los próximos planes de gobierno estatal y 

municipales, sus reflexiones y aportaciones; organizaciones empresariales han tenido que presionar 
mediáticamente para que a regañadientes se les tome en cuenta, y sobre todo, antes de debatir con 
organizaciones de la sociedad civil algún problema social, se levanta el garrote, se golpea, se encarcela, se 
reprime, como el mejor y más efectivo recurso de operación y control de la "gobernabilidad", que no es otra 
cosa que el ejercicio del poder de forma por demás dura para mantener en funcionamiento los aparatos 
tradicionales de gobierno dentro del orden y paz social. Impulsando acciones contrarias a lo que el señor 
Gobernador, desea para Puebla. 

Acciones de fuerza antes que de decisiones calculadas hemos atestiguado en detenciones arbitrarias en la 
cuarenta y seis poniente; en encarcelamiento de supuestos delincuentes roba cable a Telmex después 
liberados; en detenciones de familias rijosas en Tochapan; en la liberación de personas que no obstante haber 

disparado armas de fuego y producido lesionados en Acatzingo, se dictó una liberación sospechosa; y el colmo 
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en Santiago Miahuatlán, el uso del aparato de violencia estatal por tierra y aire para rescatar a posibles 
delincuentes de manos de una población que legítimamente buscaba hacerse justicia popular, ante la seguridad 
de que en Puebla se tiene el peor sistema estatal de administración de justicia, que ocupa el último lugar, 
según versiones que nos dijeron en la campaña electoral. ¿Y la gobernanza?, ¿Y el respeto a los derechos 

humanos? 
Nada, lo importante es lo importante la gobernabilidad aunque esta no sea democrática, la gobernabilidad al 
costo que sea para imponer orden, temor y miedo desde los aparatos de represión del Estado, ¡faltaba más! El 
manual así lo ordena: "en acciones políticas la cuestión de la eficacia es básica"; la acción política (y de poder) 
tiene una inspiración finalista que exige la concreción de resultados"; "el prestigio profesional se pone en la 
línea" (en la acción, en la operación, en los resultados sin importar el nivel de represión); hay que operar, 

como sea operar "y dejar a un lado la caja negra", o el cuarto de al lado; "lo que importa es el Príncipe de 
Maquiavelo" o "el Leviatán de Thomas Hobbes", lo que significa que para nada deben de influir las ideas del 

Bien común de Aristóteles, de la república de San Agustín, o de la concepción de la ley de Aquino, para su 
rendirles culto resulta más fácil predicar, arengar un concepto vacío: la gobernanza. El manual: Las decisiones 
políticas, editado por el IFE-siglo XXI. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6982:gobernanza-o-gobernabilidad-
en-puebla&Itemid=334 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que la danza de los millones con el arribo de inversiones del sector privado genera un ambiente favorable de 
confianza en la entidad, y alienta a otros capitales locales y foráneos. 
Lo anunciado ayer por el gobierno del estado respecto a la decisión de Grupo México de invertir 2 mil millones 
de pesos en cuatro presas termoeléctricas, habla por sí solo. 

En menos de 24 horas dos firmas importantes, Walmart y Grupo México, le apostaron a la entidad 5 mil 600 
millones de pesos entre ambos, y eso habla bien de los operadores del gabinete económico para favorecer la 
inversión y el empleo. 

Luego de los diversos estudios técnicos para definir los sitios donde se construirán las presas, finalmente Grupo 
México se decidió por Zacatlán, Chignahuapan, Tlacuilotepec, Hermenegildo Galeana, Fco. Z Mena y Olintla. 
Que por la noche la expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz fue ingresada a la Beneficencia Española y 
albergada en la habitación 201, sin que se conociera el motivo de la hospitalización. 
Como debe ser, en la privacidad de los asuntos de la exfuncionaria, llegó ella en compañía de familiares y fue 
recibida por su médico de cabecera.  

Que con menos de dos meses en el cargo, Eduardo Rivera ya recibió su primera recomendación de la Comisión 
estatal de Derechos Humanos.  
En su descargo habría que decir que no se trata de un asunto suyo, sino de una herencia que le dejó Blanca 
Alcalá. 
La alcaldesa y su administración ignoraron una y otra vez la orden de un juez para que se derribara un muro 
en el fraccionamiento Bosques de La Calera, que fue erigido en la mitad de la calle y "por sus pistolas" por el 

exdiputado Óscar Villafañe, pero hoy la CDH de Puebla ya emplazó al alcalde a cumplir con el ordenamiento 

judicial. 
El caso, kafkiano, se remite a siete años atrás, cuando el conflicto se inicio. Y en el proceso han pasado ya tres 
presidentes municipales, acumulando un expediente de 233 folios. ¿Será en este trienio cuando por fin se 
cumpla con la ley? 
Que en Ciudad Serdán, las brigadas encargadas del programa de alfabetización tiene todo el apoyo entusiasta 
de los presidente municipales del Valle de Serdán y los ayuntamiento de la Sierra Oriental. 
En particular, la Universidad Interserrana de Chilchotla (UICH) se convirtió en un centro de operación y 

capacitación de los alfabetizadores. 
Al igual que los rectores de la UAP y UNAM, José Narro Robles y Enrique Agüera Ibáñez, y el gobernador Rafael 
Moreno Valle, los ediles de la región y los habitantes de Chalchicomula de Sesma se mostraron satisfechos por 
la atención del gobierno, ya que son atendidos como nunca, pese a ser la tierra natal de un presidente de 
México y de un exgobernador. 
http://impreso.milenio.com/node/8944006 
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(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Reforma laboral, décadas perdidas  
Son dos las décadas perdidas en el país para el mercado de trabajo, que sigue en espera de una reforma a 
fondo de la legislación laboral. 

Y los 20 años de referencia tienen que ver con la propuesta del sindicato patronal de la Coparmex de 
emprender una nueva cultura laboral, que debería enmendar la Ley Federal del Trabajo. 
Fue el desaparecido dirigente patronal Carlos Abascal Carranza – curiosamente posterior secretario del 
gabinete federal– quien a principios de la década de los noventa presentó las primeras propuestas, alentado 
por el "primer mundo" del sexenio salinista.  
El proyecto de reforma laboral llegó casi diez años después al Congreso de la Unión, y los principales partidos 

políticos se enredaron con las coyunturas políticas y le dieron marcha atrás. 

Legisladores federales como Francisco Fraile García se especializaron en el tema laboral, porque se llegaron a 
reunir casi un centenar de ponencias, pero en el Senado de la República nada hicieron a favor de leyes 
regulatorias. 
Con un enorme vacío de debate, principalmente entre quienes están involucrados en el mercado de trabajo, 
patrones (y sus respectivas cámaras) y centrales obreras, en la Cámara de Diputados nuevamente se presentó 
la iniciativa para descongelar el proyecto de reforma laboral, que nuevamente es rehén de la coyuntura 

política.  
A un par de semana de la celebración del Día del Trabajo, los dirigentes de las centrales obreras retoman la 
bandera de defender el rezago legislativo en las leyes laborales, y nuevamente bloquean el debate para 
modernizar la parchada Ley Federal del Trabajo (LFT). 
Por ahora el tema de interés en el centro del país no prende en la entidad donde los dirigentes sindicales, sobre 
todo los llamados independientes, transitan sin pena ni gloria refugiados en sus asuntos domésticos. 
Uno de los secretarios del gabinete federal que claman por la discusión y aprobación de diversas reformas a la 

ley laboral es el mismísimo Javier Lozano Alarcón, quien está urgido de un mérito para entrar con mayor fuerza 
a la carrera presidencial. 
No debería de extrañarle a nadie el interés de algunos grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados en 
procuira de que la discusión llegue a la tribuna en San Lázaro, aunque por el momento la atención de los 
medios se ha centrado en la irrupción de la diputada panista poblana Augusta Valentina Díaz de Rivera para 
poner en su lugar al petista Gerardo Fernández Noroña.  
http://impreso.milenio.com/node/8944002 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
La "línea" en terrenos panistas 
La última visita a Puebla de un precandidato panista a la Presidencia de la República; es decir, la del fin de 
semana pasado de Ernesto Cordero, desató en los últimos días algunas frases y reacciones de prominentes 
militantes del blanquiazul que hay que saber leer e interpretar. 
Y es que las reacciones giraron en torno a la postura del gobernador Moreno Valle, quien al parecer se ha 

mostrado veladamente a favor del secretario de Hacienda, del que se dice también es el favorito del presidente 
Felipe Calderón. 
Por ello, la diputada Augusta Valentina Díaz de Rivera abiertamente rechazó que se obedezca una ―línea‖ del 
gobernador a favor de Cordero. Aunque insinuó que sí existe tal influencia, pero que la favorita de ella es 
Josefina Vázquez Mota. 
El alcalde Eduardo Rivera también declaró que no es momento de hacer pronunciamientos, en referencia obvia 
a la actitud de simpatía del gobernador con la visita de Ernesto Cordero. 

El diputado Juan Carlos Espina, de los panistas más importantes del estado y con una larga trayectoria de 
militancia, declaró que el gobernador no tira línea a nadie, porque en el PAN cada quien decidirá a quién apoyar 
en la carrera por la candidatura presidencial. Y dijo algo más que me parece interesante: Que ―son los 
verdaderos panistas‖ quienes deberán elegir a su abanderado para la Presidencia del país (¿qué hay panistas 
que no son ―verdaderos‖?). 
Por lo demás, creo que todos tienen razón: en el PAN va a darse una buena pugna por la candidatura 
presidencial y seguramente habrá apasionamiento en esa lucha interna, como siempre lo ha habido en el 

blanquiazul y hay que reconocerlo. Y es que todos conocemos cómo se las gastan los panistas: generalmente 

luchan con más ahínco por una candidatura, si ésta no es la favorita de la autoridad blanquiazul en turno. 

http://impreso.milenio.com/node/8944002
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Así que, por lo pronto, ya están identificados algunos grupos que no irán con Ernesto Cordero, por mucho que 
el gobernador así lo quisiera soterradamente: 
Un grupo del Yunque que apoya a la diputada Josefina Vázquez Mota. En éste encontramos a personajes como 
el alcalde Eduardo Rivera y la mayoría de su grupo en el ayuntamiento. Ya Augusta Díaz de Rivera también 

reconoció esa filia. 
Hay otro grupito yunquista que apoyará al senador Santiago Creel. Es más pequeño, aunque tiene presencia 
nacional. En éste se encuentran personajes como el senador Humberto Aguilar Coronado y todo su grupo. 
A Alonso Lujambio creo que no lo apoya nadie abiertamente en Puebla, y mucho menos a Javier Lozano 
Alarcón: ninguno de los dos pertenece a la organización del Yunque. 
Y a Ernesto Cordero lo apoyarán el propio gobernador del estado y todo su grupo compacto. Aunque la mayoría 

de ellos no son panistas, y no tienen mayor peso en una elección interna. 
Así que esta vez, en estos terrenos resbaladizos panistas, el gobernador no necesariamente hará valer sus 

órdenes. Los diversos grupos apoyarán –como dijo tajante Juan Carlos Espina– a quien ellos decidan. Así ha 
sido, es y será en el PAN. O al menos eso creen.  
http://impreso.milenio.com/node/8944003 

 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Sobre aspirantes panistas a diputados 

La constante que se empieza a vislumbrar en el horizonte de Acción Nacional para la contienda federal del 
próximo año son rostros conocidos. Nombres repetidos, en puestos repetidos. 
Así va la lista de los nombres que se empiezan a exponer en la palestra: Humberto Aguilar Coronado, Leonor 
Popócalt, Mario Riestra Piña, Manolo Herrera, Pedro Gutiérrez, Patricia Hidalgo, Eduardo Morales y Genaro 
Ramírez.  
Analicemos: 
Su tiempo en el senado se agota y Humberto Aguilar Coronado, con su afilado colmillo político, es muy posible 

que ya vea en el horizonte la altísima posibilidad de que su coordinación nacional de la campaña de Santiago 
Creel sea una chamba prematura. Muy prematura. 
Así que, fiel a su manera de conducirse, el senador empieza a deslizarse, lentamente, como no queriendo, a 
ocupar un primer lugar en la lista de diputados federales, pero eso sí, en una plurinominal con vistas a 
convertirse en el líder de la bancada panista en San Lázaro.  
Nada de hacer campañas o molestias semejantes. 
Y es que no parece haber otro camino para El Tigre.  

Recordemos que con todo y su activa participación en la campaña de Rafael Moreno Valle, bastó una llamada 
del presidente Felipe Calderón con el nuevo gobernador para vetar la presencia de Aguilar Coronado en Puebla. 
De ahí la urgencia del Tigre para moverse. 
Otro de los nombres que se maneja es Pedro Gutiérrez, actual regidor en el ayuntamiento de Puebla. Aunque 
se le relaciona como incondicional del Tigre, la realidad es que en la práctica, el senador ha dejado ‗volando‘ a 
su gente y cada uno de ellos se esté rascando con sus propias uñas, principalmente en el ayuntamiento de 

Eduardo Rivera.  
Es precisamente por no estar en un lecho de rosas que es poco probable que Pedro Gutiérrez vea el 2012 como 

una oportunidad para preparar una campaña electoral. 
Algo similar para con Genaro Ramírez, uno de los panistas más críticos de su partido y, por tanto, no le ha sido 
fácil avanzar en una candidatura que sí ha buscado, sin embargo, en el equipo de Rafael Moreno Valle ha 
encontrado un espacio para actuar, pero lo hace sin llamar la atención.  
Así, manteniendo un bajo perfil, sobre todo ahora que su esposa Blanca Jiménez está al frente del Instituto 

Poblano de la Mujer en la administración morenovallista, también se presume que es poco probable que se 
anote para tomar esta posición. 
Mario Riestra Piña es la voz del gobernador en el Congreso. Y esa realidad despierta todo tipo de 
resentimientos en panistas que se sentían con más méritos para convertirse en los líderes de la bancada, como 
Juan Carlos Espina o Rafael von Raesfeld. 
Además, en un acuerdo en común con los demás partidos, se tomó la decisión de que en el último año de la 
legislatura, Mario Riestra ocupará el liderazgo de la Cámara de diputados. De ahí que sus críticos sean los 

principales impulsores de la idea de que Riestra Piña se convierta en candidato a diputado: lo verían lejos de 
Puebla. 
Sin embargo, tal aspiración no está en los planes de Mario Riestra: su intención (al momento) es hacer carrera 

en Puebla y en el tercer año convertirse en el líder del Congreso, para sacar adelante las iniciativas del 
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gobernador. 
Leonor Popócatl, una de las mujeres de Acción Nacional que cuenta con todo el apoyo del Yunque, sin lugar a 
dudas es una de las preferidas para contender en las próximas elecciones. 
Patricia Hidalgo, de Atlixco; y Manuel Herrera, que forma parte del grupo de Pablo Rodríguez Regordosa, son 

los dos nuevos valores que piensa impulsar el PAN; sin embargo, sus nombres todavía están en veremos. 
Y precisamente del grupo de ‗los pablos‘ es muy probable que lancen a uno de los suyos, en este caso no será 
un Arrubarrena, pero un Eduardo Morales es viable: el eterno candidato que sólo en eso se ha quedado. 
http://impreso.milenio.com/node/8943935 

 
(Andreas Cañedo Bree) 
 
¿Diálogos ciudadanos, perdidos? 

Si usted fue de los que presentaron un proyecto en el programa de los Diálogos Ciudadanos a nivel municipal, 

o de los que presentaron una propuesta en la página de los foros de Mi compromiso por Puebla, me encantaría 
que compartiera usted con los lectores de este espacio su experiencia; qué siguió después de haber enviado su 
propuesta; si participó usted en algún foro explicando brevemente su idea; y sobre todo, en qué etapa se 
encuentra ahora, qué le dijeron las autoridades, a qué autoridades fue usted canalizado, con qué funcionarios 
ha platicado, a cuántas secretarias y secretarios particulares ha conocido usted en su caminar entre las 
dependencias. En fin. 

Muchos proyectos fueron inscritos y presentados en los Diálogos Ciudadanos municipales, debiendo en estos 
días haberse reiniciado una circulación de las propuestas, en primera instancia entre los regidores presidentes 
de algunas comisiones, y preparándose para el recorrido de la burocracia, hasta que alguna oficina haga un 
contacto terrenal y se pueda dar un encuentro más productivo y con detalles concretos sobre el camino a 
seguir para ejecutarlas. En el transcurso de armar el proyecto, se habrá dado cuenta de que por lo menos 
habrá que desarrollar soluciones e ideas para áreas interconectadas. 
Así habrá iniciado usted el recorrido en las oficinas gubernamentales, empezando por las de los regidores, y en 

subsecuentes días visitando las oficinas del secretario, del síndico, del tesorero y de las diversas dependencias 
como las secretarías de Desarrollo Social, de Seguridad Pública y Tránsito municipal, de Desarrollo Económico, 
Turismo y Competitividad; la Coordinación de Comunicación Social, la General de Políticas Públicas e 
Innovación Gubernamental, y el sistema municipal DIF, así como el Instituto Municipal de Arte y Cultura, el 
Instituto Municipal de la Juventud, el del Deporte, y la Agencia de Protección al Ambiente y Desarrollo 
Sustentable, si es que en verdad desea usted ver su proyecto hecho realidad. 
Quién sabe cuál será el camino correcto, pero por lo pronto ya estará usted en él, y esperamos que nos vaya 

usted actualizando.  
http://impreso.milenio.com/node/8943911 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Barbarie política y legislativa II  

Varias fueron las opiniones y comentarios -escritos, vía celular y radio- que me hicieron algunos lectores de 

Posdata por la columna de ayer, en relación a las acciones ejercidas por la diputada federal panista, Augusta 
Díaz de Rivera Hernández, quien junto con su homólogo petista, Gerardo Fernández Noroña, armaron todo 
un show legislativo que derivó en un burdo escándalo. 
Las opiniones, debo decirlo, fueron a favor y en contra de ambos diputados y, desde luego, positivas y negativas 
en cuanto a la opinión que expresé en la colaboración intitulada ―Barbarie política y legislativa‖. 
Un par de funcionarios públicos coincidieron conmigo pero me hicieron algunos señalamientos en cuanto las 
causas que orillaron a Díaz de Rivera, a quien no justifican pero tampoco censuran debido a los excesos en los 

que, según, ha caído el diputado del trabajo, a actuar de la forma en que lo hizo. 
En lo personal no tengo nada en contra de la diputada, a quien conozco personalmente y con quien he charlado 
en varias ocasiones por su trabajo en el Congreso del Estado -en su etapa de diputada local- y en el PAN, 
particularmente. 
La diputada, considero, es una panista inteligente que ha logrado escalar y destacar en su partido a diferencia de 
otros militantes del albiazul. Sin embargo creo que no actuó de la mejor forma para acallar la voz de Noroña, a 
quien, insisto, nunca justifique, ni defendí, ni mucho menos. 

http://impreso.milenio.com/node/8943935
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La crítica expuesta en la entrega pasada de Posdata tiene que ver estrictamente con la forma en que ambos 
diputados federales se condujeron en lo que, insisto, sólo fue un burdo show mediático más del recinto legislativo 
de San Lázaro. 
Creo que la diputada Augusta es más inteligente como para cegarse y actuar igual que Noroña lo ha hecho 

durante su paso por la cámara de diputados. 
Ambos legisladores tienen responsabilidades bien establecidas. Existen, incluso, muchos temas y graves 
fenómenos sociales que le interesan a los mexicanos, que tienen que ser abordados por las autoridades 
municipales, estatales y federales, incluidos, por supuesto, todos los legisladores del país. 
Temas como la grave inseguridad que existe en todo México, la crisis económica, el deterioro ambiental, el 
desempleo, la corrupción en todas sus modalidades, entre muchos, muchos otros, además de las posibles 

soluciones y salidas a éstos, son los asuntos que deben importarle a los funcionarios de los tres poderes de 
gobierno. 

Debo decir, también, que la diputada Augusta ni siquiera había sobresalido tanto en los medios de comunicación 
nacional, quienes en los últimos días, por el escándalo en el que se vio inmersa con Noroña, la han colocado en 
sus primeras planas. 
¿No sería mejor, insisto nuevamente, que ambos legisladores se pusieran a trabajar en vez de robar cámara con 
sus aquelarres? 

Ni uno, ni otro podrían justificar sus actos vistos por todo los mexicanos. Mucho menos el lenguaje que han 
utilizado para expresarse. 
¿Por qué mejor no se hacen famosos los diputados federales por promover o impulsar leyes y propuestas 
importantes que beneficien directamente todas las desgracias de los mexicanos? 
¿Porque siguen contribuyendo al escándalo político, legislativo y mediático?  
¿Hasta cuando van a terminar esas actitudes nocivas para el desarrollo del país? 
Ayer fue Violeta Lagunes Viveros, ex diputada federal del PAN, quien el pasado 28 de noviembre de 2006, 

durante el enfrentamiento de los diputados panistas y perredistas por el control de la tribuna de la cámara de 
diputados, defendió el control de la tribuna lanzando botes de refresco en contra del legislador perredista, Víctor 

Varela López, quien intentó ocupar el espacio de la presidencia. 
Hoy tocó el turno a Augusta Díaz de Rivera y a Gerardo Fernández, ¿mañana quien continuará denostando la 
imagen del poder legislativo en el país? 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Barbarie-politica-y-legislativa-II&id=1099 

 
(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 

Electricistas de Necaxa enviaron texto sobre la extinción de LFC 
Con la firma de 27 personas que se dicen miembros del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) fue enviada a 
Plaza de la Democracia la solicitud de comentar la opinión del maestro Miguel Ángel Granados Chapa sobre las 
causas que llevaron a la extinción de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro; el trabajo se publicó el 11 del 
presente mes en el diario Reforma. A continuación por límites de espacio solo se eliminó el primer párrafo. 
―Al propio tiempo que la resistencia obrera prueba que el cálculo de exterminar al sindicato se fundó en 

supuestos falsos, aparecen algunas de las razones de fondo de la inviabilidad financiera del organismo afectado, 
que condujeron a extinguir a una empresa más que centenaria a través de sus diversas modalidades. Una de 

esas razones no explícitas fue reforzar los privilegios de productores particulares y estimular la privatización del 
sector eléctrico, que se practica a la luz del día no obstante la prohibición constitucional de que particulares 
participen en la generación de energía eléctrica. 
―Un estudio sobre el sector energético dedicado por la Auditoría Superior de la Federación al examen de dicha 
franja administrativa en la Cuenta Pública 2009 arroja luces sobre la verdadera situación de LFC, y sobre la 

pertinencia que su liquidación tenía a fin de impulsar todavía en mayor medida la privatización del servicio 
eléctrico. 
―He aquí párrafos seleccionados de ese reporte de auditoría, que no está movido por ningún ánimo partidario ni 
sesgo favorable a los intereses gremiales sino que proviene del organismo constitucional de rendición de cuentas: 
―LFC desde su creación había recibido transferencias presupuestales cuantiosas y que entre 2001 y 2009 se 
incrementaron en más de 200%, ya que pasaron de 13 mil millones de pesos en el primer año a 42 mil millones 
en el segundo. Sin embargo, debe aclararse que eso no fue exclusivo del organismo liquidado; también la CFE 

recibió cuantiosas transferencias que se mantuvieron altas, al incrementarse de 46.6 miles de millones de pesos 
a 98.3 miles de millones durante ese mismo periodo. 
―Los costos casi duplicaron sus ingresos por ventas. De 2001 a 2008 la entidad registró ingresos por ventas de 

282 mil millones de pesos, mientras que sus costos ascendieron a 524 mil millones de pesos, es decir 186% sus 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Barbarie-politica-y-legislativa-II&id=1099
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ingresos. Debe reiterarse que la inversión en proyectos de infraestructura autorizados por los coordinadores 
sectoriales, SHCP y Sener, para la entidad fueron insuficientes para generar la electricidad que demandaba la 
zona centro del país y en consecuencia esta provenía de compras a la CFE. Los altos costos de la energía 
comprada a CFE implicaron que estos aumentaran 90.8% como proporción de los ingresos totales de 2001 a 

119.5% en 2008‖. 
―Estas cifras derrotan el argumento político central de la extinción, que atribuían a onerosas prestaciones de los 
trabajadores el estado ruinoso de Luz y Fuerza. Lo cierto es que se colocó en posición precaria a la empresa, en 
un marco descrito por la ASF como ―notorio...desplazamiento que está sufriendo el servicio público de 
generación, transmisión y distribución de energía eléctrica en el país por los Productores Externos de Energía 
(PEE) y el alto grado de desocupación de la planta productiva del SEN (Sistema Eléctrico Nacional) en propiedad 

del Estado. No sólo es LFC, que por decreto se extinguió, sino también CFE está perdiendo progresivamente 
participación de mercado y los PEE detentan alrededor de 50% de la capacidad de generación de CFE. 

―En 2007, Unión Fenosa, productor privado independiente de origen español vendió el KWh (quilovatio hora) a 
CFE a 59 centavos y CFE lo vendió a su vez a LFC a 1 peso y 93 centavos...En 2008, las compañías eléctricas en 
su conjunto aumentaron el KWh a 93 centavos y CFE lo transfirió a LFC a 1.50 pesos, y la SHCP obligó al 
organismo liquidado a vender al usuario a 1.18 centavos (sic, por pesos). Ello originó que los costos de 
explotación de CFE fueran absorbidos por LFC generando un sobreprecio de cerca de 13 mil millones de pesos en 

2009. La energía comprada a CFE tuvo un costo que se incrementó de 41.5 miles de millones de pesos en 2001 a 
108.4 miles de millones de pesos en 2008; así, los costos de explotación se integraron 56 por ciento de 
electricidad comprada a CFE y 26 por ciento de pasivo laboral principalmente. Los altos costos de energía 
eléctrica que la CFE adquiere de los PEE fueron transferidos a la propia LFC deteriorando aún más su situación 
financiera. 
―Otros costos adicionales, que impactaron negativamente en las finanzas del organismo, fueron... los adeudos de 
los gobiernos de Hidalgo, México, Morelos y Puebla que a junio del 2009 ascendieron a 7.4 miles de millones de 

pesos, el deficiente cobro a grandes empresas... y cuyos adeudos ascienden a 2.4 miles de millones de pesos...‖. 
Gracias a los necaxistas por el envío.  

http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/3705/Electricistas-de-Necaxa-
enviaron-texto-sobre-la 

 

 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Policía Municipal protege a asaltante de estudiantes del Cenhch 
Relato de una víctima 

  
La propuesta central de campaña de Eduardo Rivera Pérez fue mejorar la seguridad pública en la ciudad mediante 
el uso de nuevas tecnologías, la instalación de docenas de videocámaras de vigilancia y control de agentes 
policiacos. El caso es que ahora que el panista ya es alcalde de la capital el tema ha pasado a un segundo plano, 
no se perciben planes concretos para reducir la delincuencia y la corrupción de servidores públicos pero, sobre 
todo, para dar protección a las víctimas de la delincuencia. La percepción es que todo sigue igual que antes. 

Una prueba de ello es lo ocurrido este miércoles a un colega comunicador, que actualmente es funcionario federal 
y enfrentó la corrupción, la excesiva burocracia, la ineficiencia y la indolencia que sufren todos los ciudadanos 
que acuden a denunciar un delito. En este caso concreto, el afectado pudo detectar cómo la Policía se puso del 
lado de un presunto delincuente. Este es el relato –resumido– de lo ocurrido, y cuyo autor fue el padre de la 
víctima directa del delito:    
―Ayer, a la 1:15 de la tarde, mi hijo de 14 años salió de sus clases en el Cenhch y platicaba con una amiga frente 
a la secundaria cuando escuchó que alguien se le acercaba.  

―Un individuo lo tomó del cuello y le colocó un arma punzocortante en las costillas –¡dame tu celular!– le ordenó. 
En un principio mi hijo se negó a entregar su teléfono. El asaltante le presionó más el arma, metió la mano a la 
bolsa del pantalón y le quitó el teléfono, empujó a mi hijo y se dirigió a su amiga para quitarle también su celular, 
al recibir la negativa de esta chica, decide retirarse corriendo. 
―Varios jóvenes se dieron cuenta del hecho y pidieron auxilio; los vigilantes del Cenhch, apoyados por algunos 
alumnos, logran ubicar al asaltante, lo detienen y lo entregan a la patrulla 219.  
―El asaltante, muy tranquilo, ofrece regresar el teléfono y que lo dejen ir. Los policías preguntan entonces a mi 

esposa si se va a denunciar el hecho o no, seguramente se querían evitar todo el engorroso trámite y la pérdida 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/3705/Electricistas-de-Necaxa-enviaron-texto-sobre-la
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/3705/Electricistas-de-Necaxa-enviaron-texto-sobre-la
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de tiempo. 
―Me avisaron de los hechos y decidí pedir permiso en la oficina e irme a apoyar a mi hijo a presentar la denuncia; 
he creído firmemente que este país va a cambiar cuando denunciemos injusticias, cuando dejemos de lado eso de 
si no le pasó nada, mejor déjalo así. 

―Del Cenhch nos trasladamos a la delegación sur, cerca del Fraccionamiento Los Héroes, para la presentación del 
detenido. Ahí empezó lo raro de la actuación de uno de los policías, identificado con la placa 968 y de nombre 
Alejandro Olivares Rodríguez. 
De repente, el arma punzocortante no aparecía; este policía era el que la había guardado. Hasta que exigimos 
que el arma tenía que entregarse, entonces es que milagrosamente apareció. 
―De ahí, lo tedioso de rendir la declaración, sacar las fotocopias, esperar y esperar. Mientras esperábamos, este 

mismo policía mete al detenido a la patrulla y se introduce a platicar con él como dos buenos amigos. Esta plática 
duró aproximadamente media hora. 

―En algún momento me doy cuenta de que el policía que estaba con el delincuente revisa el teléfono de mi hijo. 
Me acerco a la patrulla, el policía esconde el teléfono entre sus piernas y toma otro celular que tenía en la bolsa 
de su camisa. Simula hablar con algún comandante, me paro enfrente de la patrulla y me pregunta que si se me 
ofrece algo, le digo que si, que quiero ver el celular de mi hijo, me contesta que él lo tiene y que verificaba que 
todo estuviera en orden, levanta una de sus piernas, saca el teléfono y me lo muestra, sin tapa, el chip encima 

del asiento del auto. 
―Le expreso entonces que ya lo habían revisado, y le exijo que lo cierre, lo guarde y lo presente ante la autoridad. 
―Después de ir a la delegación de Valsequillo y que nos enviaran finalmente a la 9 Oriente, esperamos para rendir 
la declaración, la cual terminó hasta las 8:30 de la noche. 
―¿Que hay de raro en esto? Parece una historia cotidiana.  
Primero: el policía mencionado hace desaparecer el arma y luego la aparece cuando le es exigida; nos insistían 
en un principio que sólo se denunciara por robo y no por robo a mano armada.  

―Segundo: durante el tiempo que el celular estaba en manos del policía le hicieron tres llamadas a la amiga de mi 
hijo, la cual él había señalado en su declaración como la persona que le acompañaba cuando ocurrieron los 

hechos. ¿Para qué le intentaban llamar? 
―Tercero: el mismo policía estuvo haciendo llamadas con el teléfono de mi hijo, curiosamente cuando llegamos a 
Valsequillo ya los familiares del detenido estaban ahí esperándonos, ¿casualidad? 
―Cuarto: durante el tiempo que estuvimos en la delegación centro el policía salió varias veces a hablar con los 

familiares del detenido. 
―Hace pocos días hirieron a una niña que había sido asaltada afuera del Cenhch, tengo entendido que hasta el 
momento sus familiares no han querido denunciar. 
―¿Esta es la seguridad que nos prometieron las nuevas autoridades municipales? 
―Lalo Rivera, si algo le hubiera ocurrido a mi hijo, ¿qué respuesta me darías? 
―El robo de un celular puede parecer algo poco importante, pero al asaltar a alguien con un arma, después de que 
sabemos que hay una persona herida, de que son frecuentes los robos afuera del Cenhch, muy cerca del centro 

de la ciudad, ¿A qué nos debemos atener? 
―Si así actúa un miembro de la Policía, ¿qué debo esperar del resto? 
―El nombre del detenido es Julio César Juárez Medellín y la averiguación es la número 597–2011. La abogada que 
recibió la declaración en el Ministerio Público es Teresa Pineda. 

―Espero justicia. Espero que se investigue este hecho y exijo seguridad para mi familia... 
Espero que en lugar de estar esperando que si le llaman maestro, Eduardo o Lalo, mejor permita que le digamos 
alcalde, ¡cumple con tus promesas!‖ 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/15/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Muchos meses sin justicia  
A un año y 10 meses de la quiebra del Grupo Sitma, este jueves centenas de defraudados por la empresa 
marcharon por las principales calles del Centro Histórico de Puebla exigiendo por enésima ocasión que el gobierno 
del estado intervenga para recuperar el dinero que esa empresa les hurtó. 
La existencia de compañías fraudulentas como Sitma sólo puede explicarse con el imperio de un sistema que 

permite la creación de grupos con supuesta solvencia financiera, que se hace de la vista gorda cuando ofrecen 
sus servicios, a pesar de las dudas que genera, y que cuando son descubiertas en el timo a los ciudadanos que en 
ella confiaron no hace sino garantizar impunidad. 

Los diferentes niveles de gobierno se deslindan de responsabilidades en los quebrantos a millones de mexicanos y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/15/puebla/cuitlatlan.php
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el peregrinar de las víctimas exhibe con crudeza la vulnerabilidad que la sociedad de a pie, la que vive al día, 
padece frente al sistema de complicidades que prodiga el capital amasado sin escrúpulos. 
La salud, la paciencia y la tranquilidad son también pertenencias que los defraudados han ido perdiendo en esta 
lucha contra el absurdo, en el que se pueden pasar por alto fraudes millonarios de unos cuantos magnates –como 

sucedió en el caso de los beneficiarios del Fobaproa–, pero deja a la deriva y en el desamparo a miles de 
personas que perdieron cantidades que a esos poderosos y a los gobernantes pueden parecerles irrisorias, pero 
que son el fruto de años de trabajo y la esperanza de hacerse de un patrimonio al que tienen derecho. 
No queda duda, pues que en este país la injusticia es el pan de cada día, aunque la clase dominante se empeñe 
en mentir al respecto. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/15/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• El Cabildo y sus protagonistas • Y el sindicato se mantiene en su chantaje • Rivera Pérez le pone un 
alto 
Durante la sesión de Cabildo de ayer salieron a relucir los forcejeos que hay por el control del área de 
Normatividad Comercial entre los mismos panistas, luego que el regidor Pedro Varela acusara al director de tan 
jugosa área Luis Mora Velasco, de faltarles al respeto en la reunión de la Comisión de Industria y Comercio, 

debido a la solicitud que le hicieron sobre las acusaciones de extorsión que hicieran algunos comerciantes, hace 
unas semanas. 
En plena sesión otra vez los panistas se enfrentaron por este tema que meses atrás le frenaron al mismo 
presidente municipal cuando se pretendía pasar al control de la Secretaría de Gobernación municipal que 
encabeza Pablo Montiel Solana, situación que finalmente no se logró, por la oposición de los mismos panistas, 
aquellos que se identifican como el grupo contrario al edil. 

Otro de los numeritos de ayer fue el protagonizado por otro regidor panista, Carlos Ibáñez Alcocer, quien de 

plano arrebataba la palabra al edil Eduardo Rivera. El tema que ventiló fue el accidente que el chofer del regidor 
Roberto Villareal protagonizó por encontrarse en estado de ebriedad y conduciendo una camioneta que se 
encuentra a disposición de todos los regidores. 
En fin que entre todos estos dimes y diretes, el presidente municipal hizo repetidos llamados al orden y al 
respeto, pues los insultos y las descalificaciones no cesaban entre panistas, priístas y perredistas; los dos últimos 
protagonizados por la defensa a ultranza que hacía Sandra Montalvo del trabajo de Blanca Alcalá y Arturo Loyola 
quien la ataca ante cada ocasión que se le presenta. 

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez advirtió de una vez por todas que no habrá de ceder a las presiones 
y los chantajes del líder sindical Israel Pacheco, continúa con sus manifestaciones de protesta por parte de 
algunos trabajadores, entre ellos las conocidas como ―naranjitas‖, quienes, de manera indigna, les colgaron una 
hojas al frente y en la espalda exigiendo uniformes nuevos. 
Si bien es cierto que las mujeres encargadas de mantener la ciudad limpia de toda la basura que los ciudadanos 
arrojan a las calles en lugar de ponerla en los botes de basura, requieren de apoyos para realizar su trabajo en 

mejores condiciones, tampoco es la forma como el ―líder sindical‖ las utiliza como carne de cañón para moverse a 

la vieja usanza del sindicalismo charro. 
Para volver a captar los reflectores, Israel Pacheco volvió a entregar el emplazamiento a huelga pues el edil dijo 
no conocer el documento, y será hasta la notificación correspondiente, cuando se analice cada una de las 
peticiones hechas por los trabajadores. 
CONFETI…Otra vez la directora del Instituto de las Mujeres puso en jaque al gobierno del estado, pues luego de 
informar en entrevistas y visitas a todos los medios de comunicación electrónicos que durante la jornada de salud 

de ayer habría vacunas contra el papiloma para aplicarlas a las niñas de 9 años y que también realizarían 
mastografías, a la mera hora, ni una ni otra…Su esposo, el director de la jurisdicción 6 Genaro Ramírez, tuvo que 
entrarle al quite y decir que solo iban a levantar un padrón de quienes necesitaban los servicios y que ya 
despuesito les llamaban…Claro, Blanca Jiménez, ni se asomó por el Paseo Bravo, donde fue el evento. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3454 
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(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández)           
 
Moreno Valle-Agüera: Luna de miel 
Hoy por hoy, el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas y el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, 
han logrado iniciar una sana relación por el bienestar de la educación en Puebla. 

En otras palabras: viven su mejor momento políticamente hablando y eso se puede observar en todos los 
eventos a los que el gobernador Moreno Valle invita al rector Agüera o viceversa. 
El más reciente evento fue la firma para abatir el analfabetismo en Puebla llevado a cabo en Ciudad Serdán, en 
donde ambos personajes compartieron el presídium con el rector de la UNAM José Narro Robles  y se 

comprometieron a alfabetizar a casi 480 mil poblanos que no saben leer ni escribir. 
Juran quienes saben de esa relación, que Agüera  recibe un mejor trato que con Mario Marín y prueba del apoyo 

que ha recibido, son los primeros recursos que le fueron enviados desde marzo pasado para que no se paralizara 
la vida de la BUAP. 
Hay que recordar que el evento de alfabetización fue muy importante para el gobernador Moreno Valle, pues en 
el primer acto público que tuvo después de rendir protesta como ejecutivo de Puebla, es decir, el segundo día de 
su gobierno, se comprometió a poner en marcha un ambicioso programa de alfabetización con apoyo de la UNAM 
y la BUAP, palabras que ya se cumplieron. 
Para que el lector se dé cuenta de qué tan complejo es el tema de alfabetización como problema social, le 

comentaré que el gobierno de la República necesitó 20 años para alfabetizar a 500 mil  mexicanos que no sabían 
leer ni escribir, por lo que el gobierno de Moreno Valle se ha puesto el objetivo de hacer lo mismo pero en seis 
años y solo en el estado de Puebla. 
Así de ese tamaño quiere enfrentar los retos la administración morenovallista, cuya burbuja asegura que se 
tienen programadas diversas mesas de análisis para evaluar los avances de cada programa. 
Lo que es un hecho, es que la administración de Moreno Valle asegura que no escatimará recursos para hacer de 

Puebla un  ejemplo a nivel nacional en materia de logros educativos. 

Por otra parte, no podemos dejar pasar por desapercibido la omisión que hizo el gobierno de Mario Marín Torres, 
al no enfrentar el problema de analfabetismo, pues heredó a Moreno Valle un problema complejo  que podría ser 
considerado hasta delito. 
Ayer en el parque Africam Safari, de Amy Camacho, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas y el 
presidente de grupo Televisa  Emilio Azcárraga Jean, entregaron un premio al empresario Carlos Mastretta de la 
empresa Carlos Car, por ser el inventor de un auto bastante novedoso. 

En el acto estuvo el ex secretario de estado Pedro Aspe Armella y varios empresarios más, quienes escucharon en 
voz del gobernador Moreno Valle que en su sexenio se impulsará la ciencia e investigación y no se permitirá la 
fuga de cerebros. 
Asimismo, reafirmó que su administración ejecutará obra por 7 mil millones de pesos en el primer año e iniciará 
diversos programas de asistencia social en beneficio de las clases más desprotegías. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(La Piedra de Sol/Paulo Yolatl)           

 
OTRO AL HOSPITAL 
Esta semana otro diputado fue hospitalizado de urgencia. Fue el legislador local del Partido Nueva Alianza Héctor 
Alonso Granados, quien llegó con fuertes dolores de cabeza y cuello al Hospital Ángeles la tarde de este jueves.  

Por unas horas el diputado permaneció en la habitación 311.  
Después de un chequeo general se dio el diagnóstico médico: golpe de estrés. Sin embargo en un principio se 
pensó que tendría ‗periodistitis‘, aquella enfermedad que luego les da a algunos políticos que no están a gusto 
con el trabajo de los periodistas.  
LA PREGUNTA 
¿Fue una hazaña legislativa la de la diputada federal del PAN Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández al 

encarar a su compañero petista Gerardo Fernández Noroña?  
EL PACTO 
Me cuentan que el exdirigente estatal del PRI Alejandro Armenta Mier ya pactó con el actual diputado federal y 
líder en Puebla de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Fernando Morales Martínez.  
Y pactó apoyarlo en su lucha por la candidatura al Senado de la República a cambio de que lo apoye en su 

insospechada lucha por una diputación federal ¿Será?  

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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LOS INCONFORMES 
Este viernes un grupo de candidatos a las juntas auxiliares de la ciudad de Puebla ofrecerán una conferencia de 
prensa para presentar las pruebas de la intromisión en el proceso ciudadano por parte del alcalde Eduardo Rivera 
Pérez.  

Todos los inconformes, que formaron el bloque denominado ‗Candidatos unidos por la dignidad de las juntas 
auxiliares‘ exigirán  un proceso transparente donde también saque las manos el líder sindical de los trabajadores 
del Ayuntamiento de Puebla Israel Pacheco Velázquez.  
ASPIRANTE A PEDRADAS 
Un panista me platicó que el presidente en Puebla de la Confederación Patronal Mexicana (Coparmex), Francisco 
Rodríguez Álvarez, está interesado en participar en las elecciones del próximo año. Ya trae en la cabeza que 

puede ser diputado federal por algún distrito de la capital poblana, el que sea.  
URGE 

Urge que el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez refuerce la seguridad en el primer cuadro de la 
ciudad, ya que en los últimos días se han registrados hechos lamentables como el robo que sufrió el reportero 
Jesús Lemus, o los constantes asaltos a los estudiantes del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec. ¡Urge!  
    ***    
LA FRASE 

―El éxito y la felicidad no son distintos, son jornadas excitantes que nunca terminan‖  
Zig Ziglar(1926- ) Escritor y conferencista estadounidense.  
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=04 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)           
 
Más incongruencias viales  

Insistiendo en lo planteado en mis dos entregas anteriores, y continuando con la monotemática que parece 

prevalecer estos días en cada uno de los integrantes de la prensa poblana, quisiera seguir con el asunto aquél de 
las incongruencias que aquejan a la vialidad de nuestra zona conurbada.  
Se me olvidó comentar, acerca de las desviaciones por obras en la recta a Cholula, el sitio donde la 
lateral, en el sentido Puebla – Cholula, permite la reincorporación de los vehículos a los carriles 
centrales. Los amables, y geniales, constructores decidieron que esa entrada sería ―aquí‖. Y así la diseñaron. Se 
trata de un caminito (perfectamente pavimentado) con un ángulo prácticamente recto hacia la izquierda… 
Llegando a la recta propiamente dicha (unos cuatro o cinco metros), el automovilista debe ahora dar vuelta, 

otra vez a casi noventa grados a la derecha. Afortunadamente, no viene nadie por el carril central…  
El periférico no se queda atrás. Por cierto, y después de muchísimos años, sigo sin entender por qué le dicen 
―ecológico‖. ¿Será por la maleza que invade el pavimento? En esta vía rápida por definición, existe un sinfín de 
entradas y de salidas por el carril izquierdo que, se supone es el de máxima velocidad. Esto significa un 
“paso de la muerte” para los vehículos lentos que deben, poco a poco, incorporarse a ese carril, con el 
peligro siempre latente de ser alcanzados por otro que venga a mayor velocidad.   

Lo mismo sucede con los que van rápido. Las curvas de salida son tan pronunciadas que deben enfrenar 

peligrosamente al entrar a la desviación, con las mismas consecuencias que en el caso anterior.  
Peor aún es el caso de las entradas. Una curva similar (muy pronunciada) y, en general, de subida, lleva a los 
coches que, por ende no van muy rápido, a incorporarse al periférico por el carril de alta velocidad por el que, 
generalmente, van transitando diversos bólidos. Los accidentes están a la orden del día.  
No quisiera pensar mal, pero me pregunto a donde fueron a parar los ahorros que representaron estos 
peligros, en vez de construir un ―trébol‖ como en las ciudades decentes. Espero, sinceramente, que hayan sido 

reales ahorros…   
Ahora bien, tomemos prácticamente cualquier crucero con vuelta hacia la izquierda equipado con 
semáforo y “flecha”. En la gran mayoría de los casos (nadie me dejará mentir) la flecha aparece DESPUÉS del 
siga… Lo que implica la formación de una larga fila (a menudo doble) que inhabilita el carril izquierdo de la vía. ¿A 
nadie se le ha ocurrido que, por lógica elemental, la flecha debería ser ANTES, o en mismo tiempo que el 
siga, de manera a descongestionar lo más rápidamente el crucero?  
También me encanta que nunca, en estos casos, existe algún señalamiento que indique que hay vuelta a 

la izquierda, lo que provoca que muchos carros se encuentren ―atorados‖ en la fila, cuando pretendían seguir de 
frente. Además, como somos bien cívicos, nadie, pero nadie, dejará pasar a un auto en esas circunstancias. Es 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=04
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más, primero acelerar para bloquear el paso.  
Afortunadamente, a alguien (lo han de haber corrido por imbécil) se le ocurrió permitir la vuelta 
contínua a la derecha. Esto ya resulta en mucha mayor fluidez.   
Cuidado también en cada crucero, sobre todo si no tiene luces en el semáforo. Lo más probable es que esté  

fundido el foquito. Todavía cuando es el verde, no es tan grave, pero cuando falla el rojo, es fuente de choques al 
por mayor. Mejor siempre disminuya su velocidad y verifique los demás aparatos… No se preocupe: en dos o tres 
semanas estará corregido el problema.  
Repito una vez más: en Puebla no hay (¿para qué?) ingenieros de tráfico, por lo que es mejor que 
sigamos pidiéndole peras al olmo. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/39292-mas-incongruencias-viales-.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La conectividad en el estado, un reto mayor 
―La educación básica requiere de nuevas tecnologías, ya que las computadoras de hace cinco años hoy son 
obsoletas, de ahí que el presidente Felipe Calderón, entendiendo esta realidad, echó a andar un programa que se 

llama habilidades digitales‖, comentó el gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar la Segunda Cumbre de 
Viceministros de Educación de América Latina y el Caribe el martes pasado. 
En el mismo evento el titular de la SEP federal, Alonso Lujambio, anunció que el 60% de las escuelas de Puebla 
va a tener conectividad este año, para lo que adquirirán computadoras. El problema es que el acceso al Internet 
no sólo se consigue con máquinas sino que requiere una cobertura de por lo menos el servicio 3G que también 
tiene un costo y el gobierno federal no ha hecho casi nada para establecer una agenda digital nacional que 
permita esa cobertura universal que se requiere. 

Hoy, México ocupa el lugar 78 en cuanto a este tipo de servicios, está por debajo de Chile, Colombia, Brasil, 

Costa Rica y Barbados. 
A la decisión política de aplicar las nuevas tecnologías en la educación como una forma de integración al 
desarrollo requiere otra serie de acciones que por lo visto ni la Cofetel ni la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes van a aplicar, por lo menos no en el corto plazo. 
La semana pasada una poblana, funcionaria de la Universidad de las Américas, la doctora Clara Luz Alvarez 

presentó su texto Internet y Derechos fundamentales en el que explica que ―de acuerdo a datos proporcionados 
por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en México el 4 por ciento de la población nacional 
tiene acceso a banda ancha‖. 
En la actualidad, señala la autora, el Internet abre brechas digitales marcadas principalmente por el aspecto de 
posesión, los que tienen y los que no tienen Internet. ―Algunas de esas brechas se dan principalmente por 
factores económicos, sociales y culturales‖. 
Analiza y fundamenta la relevancia del Internet en la sociedad, la democracia y la cultura. ―El Internet para la 

sociedad actual es de gran importancia debido a que el tener acceso a esta herramienta se ha convertido en un 
requisito indispensable para el ejercicio pleno de todos los derechos humanos, pues a través del Internet 
conocerán diferentes puntos de vista de cualquier tipo de información ya sea de educación, salud, derechos, 

entre otros‖. 
La posición planteada por el gobernador poblano que ha encontrado pronta respuesta de la SEP federal al dotar 
de computadoras a la mayor parte de las escuelas públicas del estado es loable, pero no suficiente, pronto deberá 
establecerse una agenda digital local, un reto que al conseguirlo propiciará más y mejores oportunidades a las 

nuevas generaciones y un desarrollo inusitado en una entidad tan pobre como es Puebla. 
Hay que recordar que la conectividad ―abre brechas digitales marcadas principalmente por el aspecto de 
posesión, los que tienen y los que no tienen Internet‖. Este es uno de los mayores retos del actual gobierno. La 
universalización, debe ser su meta. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
El vacío en que la inmensa mayoría de regidores del Cabildo angelopolitano dejó ayer a sus compañeros 
panistas Pedro Gutiérrez y Carlos Ibáñez fue la mejor muestra de que su aventura para desestabilizar al gobierno 
de Eduardo Rivera, fue solo eso: una calentura por su rápido ascenso al poder que no merecían. 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/39292-mas-incongruencias-viales-.html
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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En sus arrebatos pretendieron sacar puntos de acuerdo que para empezar estaban fuera de la ley. Por ejemplo, 
un extrañamiento contra el director de Normatividad, Luis Mora, porque en su comparencia del lunes ante 
comisiones no se plegó a sus caprichos y fundamentó sus decisiones lo que dejó al regidor Gutiérrez en el ridículo 
ante sus compañeros. 

El cuerpo edilicio no tiene facultades para generar extrañamientos, debe ser el tesorero que es su jefe o la 
Contraloría municipal si hubiese cometido una falta, lo que no sucedió. Se quedaron solos, ningún opositor 
compró su bandera, ni siquiera aquellos que forman parte de su grupo, porque éste también los abandonó. Dos 
regidores en la orfandad, puede llamarse la obra. 
En la sesión extraordinaria del pleno del Congreso local de este día –donde habrán de aprobar iniciativas y 
decretos- el Ejecutivo enviará dos nuevas iniciativas de ley que seguramente serán turnadas en comisiones y 

atendidas después de sus vacaciones de primavera. A saber: la Ley de Adopciones y la Ley de Paternidad para el 
estado. Las distintas fuerzas ya se preparan para votar hoy casi todo por unanimidad. 

En distintos tonos ha trascendido que el actual secretario general adjunto al Comité Ejecutivo Nacional del 
Partido Convergencia, Eukid Castañón, va a renunciar a su militancia cuando en realidad más que antes está 
realizando el trabajo delicado que le encargó el presidente Luis Walton. 
Eukid ha sido anteriormente parte de la dirigencia nacional y ha actuado siempre con lealtad y disciplina a su 
partido y este no será el caso que genere problemas. Su participación está garantizada en las próximas 

elecciones federales y es parte de su contribución a mantener vigente la coalición Compromiso por Puebla, de la 
cual él fue uno de los principales operadores. 
La senadora argentina Alicia Teresa Aloro en representación del Senado de su país anunció ayer la 
determinación del Comité de Nominaciones del Reconocimiento ―Enrique Tomas Cresto‖, Líder para el Desarrollo, 
que le confirió al secretario de Educación Pública de Puebla, Luis Maldonado Venegas, en reconocimiento a su 
trayectoria y promoción del desarrollo y educación en favor de Latinoamérica. 
Maldonado en su respuesta recordó que Enrique Tomás Cresto constituye una figura de talla internacional, que 

destacó por su combativa lucha en favor de las causas sociales. El activismo del secretario sin duda le da 
prestigio y lustre al gabinete poblano. 

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior) reconoció ayer que el clima de 
violencia e inseguridad que se vive en México ha marcado cambios sustanciales en la forma de estar, transitar y 
convivir, tanto en los espacios públicos como en los centros de educación superior. 
Por lo cual presentó el Manual de Seguridad para las IES que será adoptado por las 152 instituciones que la 

integran. El manual recomienda, entre otros puntos, la creación de un diagnóstico sobre la inseguridad en las 
escuelas, el cual será encargado a los Consejos o Comités de Seguridad que se crearán, al interior de las 
universidades. 
El Consejo elaborará además del diagnóstico, el programa de seguridad institucional, los protocolos y 
reglamentos que incluyen el control de ingresos, el registro de visitantes, el establecimiento de sistema de 
información sobre la comisión de delitos al interior de los planteles y los reglamentos para la credencialización de 
los estudiantes, el personal y los docentes. La UAP se sumó de inmediato a la propuesta. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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